

Departamento de Europa

Cronología

ENERO

1

VATICANO: El Papa Benedicto XVI afirma, durante la XCI Jornada Mundial de la Paz, que el primer objetivo de 2008 ha de ser el fin de todo conflicto.

ESPAÑA: El secretario de organización del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), José Blanco, pide a los obispos españoles que rectifiquen las críticas hechas al gobierno durante una movilización en favor de la "familia cristiana", al tiempo que los acusa de "mentir".

6

GEORGIA: Mientras miles de manifestantes se reúnen en la capital para acusar al presidente Mikhail Saakashvili de cometer fraude en las elecciones, las autoridades electorales confirman el triunfo del mandatario por el 52,8 % de los votos. Los observadores occidentales afirman que la elección fue transparente.

7

VATICANO: En su tradicional discurso para el cuerpo diplomático acreditado ante el Vaticano, Benedicto XVI llama a la comunidad internacional a "impedir el acceso de los terroristas a las armas de destrucción masiva" y a mantener "sin descanso" la vía diplomática en el conflicto con Irán.

9

ITALIA: El imán de Turín, Mohammed Kohaila, es notificado de un decreto de expulsión por motivos de orden y de seguridad pública, luego de haber sido acusado en una investigación periodística de pronunciar sermones integristas en una mezquita de la capital piamontesa.

GEORGIA: En medio de graves acusaciones de fraude, el presidente Mikhail Saakashvili, es reelegido con el 52,21% de los votos en la primera vuelta de los comicios.

10

GRAN BRETAÑA: El gobierno da luz verde a la construcción de nuevas plantas nucleares en el país, según anuncia el ministro de Negocios y empresas, John Hutton, ante el Parlamento.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin selecciona a un nacionalista de línea dura, Dmitry Rogozin -quien ha llamado al rearme de Rusia para contrarrestar la amenaza de la alianza militar occidental-, como representante permanente en la OTAN, según afirma una vocera del Kremlin.

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy junto a su par español, José Luis Rodríguez Zapatero, firman un acuerdo para promover "la posibilidad de repatriaciones conjuntas" de inmigrantes ilegales.

13

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, inicia una gira por tres monarquías del Golfo Pérsico, en Arabia Saudita, país al que define como "aliado insoslayable de Francia en la región"

Por otra parte, el presidente de INTERPOL, Jackie Selebi, renuncia a su cargo para defenderse en un juicio por acusaciones de corrupción.

GEORGIA: Decenas de miles de personas se congregan en el centro de la capital para denunciar fraude electoral en los comicios presidenciales, en el que el actual mandatario, Mikhail Saakashvili, se impuso con mayoría absoluta.

14

ESPAÑA: Comienza en Madrid, el Primer Foro de la Alianza de Civilizaciones, que apunta a ser un marco de discusión para fomentar el diálogo entre el mundo occidental y el árabe-islámico, con la presencia de delegaciones de más de 70 países.

15

GRAN BRETAÑA: Según informa el diario The Guardian, Scotland Yard y el FBI piensan crear una base de datos internacional con detalles de iris, huellas digitales y de las palmas, para atrapar criminales y "terroristas".

TURQUÍA: El ejército anuncia la reanudación de los ataques en el norte de Irak contra los rebeldes del Partido de los Trabajadores del Kurdistán, luego de efectuar importantes bombardeos en la región.

17

FRANCIA: Una corte declara culpable a la empresa Total SA del peor derrame petrolero en la historia del país, ordenándole a la firma y otros tres acusados pagar 285 millones de dólares como indemnización, en la primera vez que una corte del país impone esa sanción por daños al medio ambiente.

18

ITALIA: La fiscalía de Nápoles pide que se procese a Silvio Berlusconi, ex jefe de gobierno y líder del partido opositor Forza Italia, acusado de corrupción.

BULGARIA: El presidente ruso, Vladimir Putin, suscribe con el gobierno un acuerdo para la construcción de una central nuclear, con la cual el país busca recuperar su fama de exportador de energía.

19

ESPAÑA: 15 militantes islámicos son detenidos con material explosivo en Barcelona, desbaratando un plan de ataque terrorista. Según el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, se trata de una célula que "estaba en plena fase de actividad".

22

UNIÓN EUROPEA: La organización mantendrá a los rebeldes colombianos de las FARC en su lista de terrorismo, según afirma el jefe de Política Exterior del bloque, respaldando al presidente colombiano, Álvaro Uribe.

23

ESPAÑA: El ministro de Justicia, Mariano Fernández Bermejo, anuncia que se prepara para ilegalizar a los partidos Acción Nacionalista Vasca y Partido Comunista de las Tierras Vascas por su presunta relación con el ilegalizado Batasuna, el brazo político de ETA.

TURQUÍA: En un encuentro histórico, el primer ministro Recep Tayyip Erdogan recibe a su par griego, Costas Karamanlis, y acuerdan fomentar la cooperación entre ambos países, que mantienen una disputa por isla de Chipre.

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea revela un ambicioso plan de lucha contra el cambio climático para reducir en un 20% sus emisiones de gases de efecto invernadero en 2020.

24

ITALIA: Después de 618 días en el poder y de una sesión en la que hay insultos, gritos y agresiones, el Senado certifica el fin del gobierno de Romano Prodi, quien presenta su renuncia ante el presidente, Giorgio Napolitano.

FRANCIA: La policía detiene en Urrugne, en el sur del país, a uno de los etarras más buscados por España, Eneko Galarraga. La detención se produce por orden de la Audiencia Nacional de Madrid.

25

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, visita la India para consolidar lazos con la potencia económica asiática, en un intento de impulsar acuerdos de cooperación civil y de defensa y participar en un negocio multimillonario de tecnología nuclear civil.

27

ITALIA: A tres días de la renuncia del primer ministro, Romano Prodi, el líder de la oposición conservadora, Silvio Berlusconi, reitera su pedido de elecciones anticipadas, mientras el jefe de la coalición de centroizquierda, Walter Veltroni, insiste en que debe designarse un nuevo gobierno para reformar el sistema de representación proporcional.

FEDERACIÓN RUSA: Las autoridades electorales prohíben al ex primer ministro Mikhail Kasianov, ferviente opositor del Kremlin, presentarse como candidato en las elecciones presidenciales del próximo 2 de marzo.

28

FRANCIA: Preocupado por la orden del presidente colombiano de cercar las zonas en las que las FARC tendrían a los secuestrados, el gobierno reclama a Uribe abstenerse de cualquier acción que pueda poner "en peligro" la vida de los rehenes, entre ellos la franco-colombiana Ingrid Betancourt.

29

TURQUIA: Un proyecto de enmienda constitucional para suprimir la prohibición del uso del velo islámico en las universidades llega al Parlamento, donde sería aprobada por la mayoría de los partidos. La medida, impulsada por el gobernante Partido Justicia y Desarrollo, es rechazada por la oposición laica.

FEBRERO

1

FRANCIA: El Ministerio de Defensa informa que decidió reforzar su contingente militar en Chad con el envío de 150 soldados, que se sumarán a los 1250 ya desplegados, con el objeto de proteger a los ciudadanos franceses a raíz del avance de los rebeldes hacia Yamena, capital del país africano.

2

TURQUÍA: En un nuevo signo de la creciente tensión entre los seculares y el gobierno de tendencia islamista, más de 50.000 personas protestan en Ankara contra el proyecto oficial de revocar la prohibición del uso del velo femenino para las estudiantes universitarias.

3

SERBIA: El presidente, el pro occidental Boris Tadic, logra su reelección al vencer en segunda vuelta a su rival nacionalista Tomislav Nikolic.

4

ITALIA: El presidente del Senado, Franco Marini, fracasa en su intento de formar un gobierno de transición corto que reforme la criticada ley electoral, tal como le pidió Giorgio Napolitano. En consecuencia, habrá elecciones anticipadas.

5

GRAN BRETAÑA: En una declaración inusual, el príncipe Andrés, hijo de la reina Isabel II, critica al presidente norteamericano, George W. Bush, por no haber escuchado las advertencias de su país durante la guerra en Irak.

6

ITALIA: El jefe del Estado, Giorgio Napolitano, firma el decreto de disolución de las dos Cámaras del Parlamento del país ante la "imposibilidad de formar una mayoría para realizar una reforma rápida de la ley electoral". Para las elecciones anticipadas, las encuestas dan un ventaja a Silvio Berlusconi.

VATICANO: La madre de la franco-colombiana Ingrid Betancourt, secuestrada por las FARC, pide al papa Benedicto XVI que ore por la liberación de su hija y de los 700 rehenes de la guerrilla colombiana.

7

EUROPA: En una decisión que provoca un duro cruce con Moscú, la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) anuncia que no supervisará las elecciones presidenciales rusas en protesta a las trabas impuestas al trabajo de sus observadores.

ESPAÑA: Cuando faltan 30 días para las elecciones generales, el Partido Popular provoca un súbito giro en la campaña, al instalar de lleno el fenómeno de la inmigración como tema de debate con su cuestionada idea de imponer un contrato para que los extranjeros "respeten las costumbres españolas".

TURQUÍA: El Parlamento aprueba en primera instancia una enmienda constitucional que deja sin efecto la prohibición a las estudiantes de usar velo en las universidades públicas, una medida que amenaza con aumentar aún más la tensión entre el gobierno de tendencia islamista y la elite que defiende a ultranza un país laico.

8

FRANCIA: En respuesta a la explosiva situación de los suburbios, el presidente Nicolas Sarkozy lanza un plan de lucha contra la exclusión, anuncia una "guerra sin cuartel" contra la delincuencia y pide una movilización general para acompañar a "más de 100.000 jóvenes" hacia el empleo.

En otro sentido, un tribunal condena al líder de la extrema derecha, Jean-Marie Le Pen, a tres meses de prisión en suspenso y multa, por decir que la ocupación nazi en Francia "no fue particularmente inhumana".

ESPAÑA: La justicia suspende la actividad de dos partidos presuntamente vinculados con Batasuna, el brazo político ilegalizado de ETA, decisión que impide que el entorno de la organización vasca pueda presentarse a las elecciones generales.

RUSIA: El presidente Vladimir Putin advierte que el mundo afronta una nueva "carrera armamentista" a la que no quiere ser arrastrado y critica a EE.UU., al igual que la OTAN, por expandirse militarmente hacia la frontera de su país, a lo que responderá modernizando su sistema militar y de armas.

ITALIA: El ex jefe de gobierno y actual líder opositor, Silvio Berlusconi, anuncia un acuerdo con su aliado, Gianfranco Fini, líder de la derechista Alianza Nacional (AN), para presentarse a las elecciones con una lista única.

9

TURQUÍA: Unas 100.000 personas protestan en Ankara contra la enmienda constitucional aprobada por el Parlamento que permitirá el uso del velo islámico en las universidades, por considerar que es un paso hacia la imposición de la sharia (ley islámica) en el país.

12

RUSIA: El presidente, Vladimir Putin, amenaza con apuntar sus misiles nucleares contra Ucrania si la ex república soviética se une a la OTAN o si acepta desplegar un escudo antimisiles en su territorio.

13

UNIÓN EUROPEA: La Unión lanza un nuevo paquete de medidas para cerrar aún más sus fronteras a la inmigración ilegal y protegerse del terrorismo, centrado en la creación de un registro electrónico con datos biométricos de todos los extranjeros que entren al bloque para facilitar su seguimiento y eventual expulsión.

14

RUSIA: El presidente, Vladimir Putin, indica que apuntará con sus misiles a todo país europeo que albergue partes del sistema de defensa antimisiles norteamericano.

ESPAÑA: Una jornada de protestas y huelgas convocadas por Batasuna (el brazo político ilegalizado de ETA) termina con una persona herida y trece detenidas en la provincia vasca de Vizcaya.

FRANCIA: El gobierno ratifica el Tratado europeo de Lisboa aprobada por el Parlamento, casi tres años después de que el "no" de los votantes franceses y holandeses al proyecto de Constitución sumiese a la Unión Europea (UE) en una crisis institucional de la que sale con el nuevo texto. Es el primer país fundador de la UE en hacerlo.

15

ESPAÑA: Según resuelve el gobierno, el ex comisario argentino Rodolfo Eduardo Almirón, integrante de la Triple A, será extraditado "en forma inminente" a la Argentina para ser sometido a juicio por al menos cuatro crímenes políticos.

16

RUSIA: El gobierno dice estar preocupado por el anuncio del abatimiento del satélite espía estadounidense, para lo cual EE.UU. usará un misil y afirma que el gobierno norteamericano quiere, en realidad, probar nuevas armas.

ITALIA: Un criminal de guerra nazi nacido en ucrania, Michael Seifert, llega a Roma tras ser extraditado por las autoridades canadienses, tras ser condenado en 2000 en ausencia a cadena perpetua por el asesinato y tortura de prisioneros en un campo de concentración nazi.

17

ESPAÑA: En lo que se califica como un gesto hacia la Unión Europea, cuatro de los siete disidentes cubanos liberados en La Habana arriban al país, junto con sus familiares, para asilarse.

GEORGIA: Siguiendo el ejemplo de Kosovo, dos regiones separatistas del país, Osetia del Sur y Abjazia, le pedirán al gobierno y a la ONU que reconozca su independencia, según afirman sus respectivos líderes.

SERBIA: El primer ministro, Vojislav Kostunica, declara que su país luchará "sin el uso de la fuerza" por recuperar a Kosovo, al tiempo que acusa a EE.UU. de haber impuesto sus intereses en esa ex provincia, y a la UE de haber "bajado la cabeza" ante ellos.

KOSOVO: En una jornada histórica, el Parlamento de Kosovo declara la independencia de esa ex provincia serbia y se autoproclama Estado soberano. La iniciativa es respaldada por

EE.UU. y las principales potencias europeas, pero es fuertemente rechazada por Serbia y Rusia, que advirtieron que no reconocerán al país. A pedido del gobierno ruso, el Consejo de Seguridad de la ONU se reunirá de urgencia.

Los principales líderes kosovares piden a la comunidad internacional que su país sea reconocido como nuevo Estado soberano.

Por su parte, el secretario general de la OTAN, Jaap de Hoop Sheffer, hace un llamamiento a "la máxima contención y moderación" de todas las partes tras la proclamación unilateral de independencia y convoca una reunión del Consejo Atlántico, máximo órgano decisorio de la Alianza.

18

UNIÓN EUROPEA: Un día después de la declaración de independencia de Kosovo, la Unión Europea se muestra y no logra adoptar una posición común ante el paso dado por los kosovares para convertir a la provincia serbia en el Estado más joven del Viejo Continente. Las cuatro principales potencias del bloque -Alemania, Gran Bretaña, Francia e Italia- reconocen al nuevo Estado. Pero un grupo de cinco países, encabezados por España, rechaza la iniciativa que consideran ilegal, además de un peligroso antecedente para otros grupos separatistas del continente y del resto del mundo.

RUSIA: Seis meses después de clavar su bandera tricolor en el Polo Norte geográfico, el gobierno hace lo mismo en el Polo Sur, en una clara muestra de sus renovadas ambiciones en la Antártida, rica en recursos energéticos.

19

SERBIA: En el tercer día como nación independiente de Kosovo, continúan las protestas por parte del gobierno que declara que "luchará con uñas y dientes" por el territorio y que "Kosovo nunca adquirirá legitimidad".

En tanto, el ministro de Relaciones Exteriores, Vuk Jeremic, insta a la OSCE a que condenen lo que llama "la declaración ilegal y unilateral de independencia de Kosovo".

RUSIA: El ministro de Relaciones Exteriores, Sergei Lavrov, advierte a la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, que la declaración de independencia de Kosovo pone en peligro la estabilidad internacional.

20

GRAN BRETAÑA: El gobierno anuncia que todos aquellos inmigrantes extracomunitarios que quieran residir en el país deberán pagar un impuesto especial, cuya recaudación será utilizada para financiar servicios públicos tales como la salud y la educación.

21

SERBIA: Por lo menos 200.000 serbios marchan por las calles de Belgrado para protestar por la flamante independencia de Kosovo, en una masiva manifestación en la que demuestran su ira por la pérdida de ese territorio, atacan e incendian la embajada de Estados Unidos.

Sin dejar de rechazar la independencia de Kosovo, el presidente, Boris Tadic, recuerda su territorio mantiene intacta la aspiración de formar parte de la UE.

GRAN BRETAÑA: El gobierno considera un incidente "muy serio" la admisión por parte de EE.UU., por primera vez, de que la CIA utilizó en dos ocasiones la isla británica Diego García para abastecer de combustible a aviones que transportaban a presuntos terroristas.

22

RUSIA: El gobierno advierte que puede recurrir a la "fuerza militar bruta" para obtener el respeto internacional si todas las naciones de la UE reconocen la independencia de Kosovo y la alianza atlántica abusa de su autoridad allí.

BOSNIA: El alto representante internacional para Bosnia, Miroslav Lajcak, expresa su "gran preocupación" por la aprobación en el Parlamento de una resolución que abre la

posibilidad de convocatoria de un referéndum de independencia, en una presunta represalia por la independencia kosovar.

TURQUÍA: Con el aval de la Casa Blanca, el Estado Mayor lanza una ofensiva militar a gran escala contra los separatistas kurdos del norte de Irak, lo que deja las puertas abiertas a un recrudecimiento del conflicto en el convulsionado país árabe.

23

FRANCIA: El Consejo Constitucional censura el carácter retroactivo del proyecto de ley presidencial de la llamada "retención de seguridad". No obstante, el presidente Sarkozy desafía el pronunciamiento y encarga a la Corte de Casación a hacer propuestas que permitan "una aplicación inmediata" de la pena.

ESPAÑA: Una bomba estalla sin causar víctimas junto a una estación repetidora de televisión cerca de Bilbao. Según el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, el atentado es una "siniestra trampa" de la organización separatista vasca armada ETA a la policía.

RUSIA: Funcionarios de alto rango advierten que el reconocimiento de Kosovo por parte de naciones occidentales aumenta el peligro terrorista y excluyen una injerencia militar en ese territorio balcánico.

24

TURQUÍA: En el cuarto día de ofensiva del ejército contra los rebeldes separatistas del PKK en el norte de Irak, los combates que dejan 41 muertos.

SERBIA: El primer ministro, Vojislav Kostunica, reclama a EE.UU. que anule su reconocimiento de la independencia de Kosovo, mientras espera la visita de Dimitri Medvedev, candidato a la presidencia de Rusia, aliado del país.

27

RUSIA: A tres días para las elecciones presidenciales, la legitimidad de los comicios vuelve a ser cuestionada por el jefe de la misión de observadores europeos.

ESPAÑA: El secretario de Estado de Asuntos Exteriores, Bernardino León, afirma que su país y la Iglesia Católica fueron los actores que propiciaron la transición de poder en Cuba de Fidel Castro a su hermano Raúl.

ALEMANIA: El Tribunal Constitucional dispone rigurosas restricciones al espionaje policial de computadoras de sospechosos de terrorismo, al declarar inconstitucional una ley del estado de Renania del Norte-Westfalia que permitía los registros encubiertos a través de los programas llamados "troyanos".

28

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento Europeo llaman a los países de la Unión Europea a brindar ayuda a los prisioneros que sean liberados de la cárcel estadounidense de Guantánamo, según declara vicedirectora del Comité de Derechos Humanos.

29

NACIONES UNIDAS: Francia y Gran Bretaña vuelven a retrasar la votación del Consejo de Seguridad de una tercera ronda de sanciones contra Irán por su programa nuclear, en un esfuerzo por convencer a los escépticos.

RUSIA: Las negociaciones entre los grupos gasíferos Gazprom y el ucraniano Naftogaz fracasan, tras lo cual el suministro de gas a Ucrania podría reducirse, indica Gazprom en un comunicado.

MARZO

1

FRANCIA: En momentos en que crece la preocupación por la salud de la política franco-colombiana Ingrid Betancourt, secuestrada por las FARC, el presidente, Nicolas Sarkozy, afirma que la muerte de Raúl Reyes, vocero de ese grupo guerrillero, se produce en un momento crucial en el que deben prevalecer "las consideraciones humanitarias" en Colombia.

2

RUSIA: Sin sorpresas, Dimitri Medvedev se impone, con más del 68% de los votos, en las elecciones presidenciales, cuestionadas por la oposición y por los observadores internacionales por la falta de transparencia.

3

RUSIA: Los resultados de las elecciones presidenciales, en las que se impuso el oficialista Dimitri Medvedev, son objetados por los observadores del Parlamento Europeo, única misión occidental que monitoreó los comicios, quienes advierten que los comicios no reflejan "la voluntad de los electores".

Por otra parte, el monopolio exportador de gas, Gazprom, reduce en un 35% el suministro del fluido a Ucrania por falta de pago, pero promete que sus exportaciones a Europa no se verán afectadas.

4

UCRANIA: El ministro de Relaciones Exteriores, Volodimir Ogrizko, asegura que el tránsito de gas ruso destinado a Europa vía Ucrania continuará "normalmente" pese al recorte del suministro a los usuarios ucranianos efectuado por el gigante ruso Gazprom.

5

IRLANDA DEL NORTE: El veterano reverendo protestante Ian Paisley anuncia que dejará su cargo de primer ministro del gobierno compartido con el viceprimer ministro católico Martin McGuinness, ex teniente del IRA.

ALEMANIA: Una huelga de servicios públicos obliga a cancelar más de 300 vuelos y provoca un caos en los principales aeropuertos del país.

7

GEORGIA: La región separatista de Abjasia pide a la comunidad internacional que reconozca su independencia del país, con la que rompió lazos tras una cruenta guerra civil en los años 90.

8

SERBIA: El primer ministro, Vojislav Kostunica, renuncia y disuelve la coalición de gobierno, fuertemente dividida tras la declaración de la independencia por parte de Kosovo.

9

ESPAÑA: El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) se impone en forma clara en las elecciones para el próximo gobierno de cuatro años, aunque no logra la mayoría absoluta y deberá formar una alianza para gobernar.

FRANCIA: Los franceses se movilizan masivamente para sancionar en las urnas la política del presidente, Nicolas Sarkozy, en la primera vuelta de unas elecciones municipales en las que la derecha pierde el control de varias ciudades importantes.

10

ESPAÑA: Después de su clara victoria en las elecciones que lo ratifican en el cargo presidencial, el socialista Rodríguez Zapatero señala que su política hacia América latina durante el nuevo gobierno estará centra en dos principios: contribuir a la estabilidad política y la cooperación.

12

UNIÓN EUROPA: Durante una sesión del Parlamento Europeo, varios diputados exhiben retratos de Ingrid Betancourt, que hace poco cumplió seis años como rehén de las FARC, y reclaman su liberación.

13

ESPAÑA: El gobierno obtiene de su par brasileño una "tregua" en la guerra del "ojo por ojo " que ambos mantienen en sus respectivos aeropuertos de cabecera, con la expulsión mutua de viajeros.

RUSIA: La compañías gasística Gazprom y su similar ucraniana, Naftogaz, firman un acuerdo en Moscú por el que Ucrania comprará en adelante el gas natural ruso directamente, sin intermediarios, y se compromete a pagar las deudas acumuladas por la adquisición de gas.

15

TURQUÍA: Por impulsar medidas contra el laicismo, un fiscal pide al Tribunal Constitucional la ilegalización del partido gobernante e inhabilitar al primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, acusado de querer islamizar la sociedad turca, pero respaldado por la mayoría de la sociedad.

ALBANIA: Una explosión en un polvorín del ejército causa cuatro muertos y 200 heridos al norte de Tirana, capital albanesa, además de dañar el cercano aeropuerto internacional, lo que obliga a suspender los vuelos.

ALEMANIA: La canciller, Angela Merkel, subraya la especial responsabilidad que tiene su país respecto de Israel, poco antes de iniciar una gira de tres días por el Estado judío, donde pronunciará un discurso ante el Parlamento.

16

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, sufre un voto de censura de dimensión nacional, marcado por una impresionante serie de derrotas en la segunda vuelta de las elecciones municipales.

GRETAÑA BRETAÑA: El director forense de Scotland Yard, Gary Pugh, lanza una polémica propuesta que consiste en crear bases de datos que procesen el ADN de niños potencialmente peligrosos.

VATICANO: A tres días del quinto aniversario de la invasión norteamericana a Irak, el papa Benedicto XVI lanza un dramático llamado a la paz en el país y reclama "el fin de las masacres y el fin de la violencia y del odio".

17

KOSOVO: Unos 70 manifestantes serbios y 30 soldados internacionales resultan heridos en el norte del país después de la evacuación forzada de un tribunal de la ONU en Mitrovica, dividida étnicamente entre serbios y albaneses.

18

ALEMANIA: En un histórico discurso pronunciado ante el Parlamento de Israel, la canciller, Angela Merkel, rinde tributo a las víctimas del nazismo y declara que el Holocausto "llena a los alemanes de vergüenza".

BELGICA: Tras nueve meses de acefalía, la crisis gubernamental más larga del país finaliza con un acuerdo de cinco partidos para formar un gobierno de coalición liderado por el democristiano Yves Leterme.

KOSOVO: Mientras no cede la violencia en el país, la policía anuncia la muerte de un ucranio miembro de la fuerza de la ONU durante los choques con manifestantes serbios, en Mitrovica, ciudad étnicamente dividida del norte.

19

UNIÓN EUROPEA: El líder de la organización Al Qaeda, Osama ben Laden, amenaza a la UE de "graves castigos por el caso de las caricaturas sobre el Islam", en un mensaje de audio difundido a través de internet.

GRAN BRETAÑA: El gobierno anuncia que va a retrasar hasta fin de año la retirada planificada de unos 1500 de los 4100 soldados británicos que se hallan en Irak, según informa el Daily Telegraph.

20

BÉLGICA: El líder flamenco demócrata cristiano Yves Leterme asume como nuevo primer ministro, lo que pone fin a nueve meses de un estancamiento político que dejó al país sin gobierno.

ESPAÑA: El Ministerio del Interior informa sobre el hallazgo de dos bolsas abandonadas con el anagrama de la organización vasca ETA que contienen 11,5 kilos de explosivos y un temporizador, en el centro del país.

21

FRANCIA: En su primera intervención sobre la cuestión nuclear desde que llegó al poder, el presidente Nicolas Sarkozy redefine la doctrina de disuasión del país y anuncia que

reducirá un tercio de su arsenal atómico aerotransportado por razones presupuestarias y, al mismo tiempo, lanza varias iniciativas de desarme internacional.

CHIPRE: Los líderes greco-chipriotas y turco-chipriotas deciden reiniciar las negociaciones sobre la reunificación de la isla, dividida desde hace 34 años, y como primer gesto anuncian la próxima reapertura de un paso en el centro de Nicosia.

RUSIA: Son asesinados dos periodistas, y aunque la policía no difunde datos sobre el trasfondo de ambos crímenes, medios locales especulan con una vinculación entre las dos muertes.

ITALIA: El partido Pueblo de la Libertad (PDL), del líder de la derecha Silvio Berlusconi, tiene una ventaja de cinco puntos sobre la centroizquierda de cara a los comicios de abril, según una encuesta.

22

HOLANDA: El centro de Ámsterdam es escenario de la protesta de un millar de personas contra Geert Wilders, un legislador de derecha con un discurso antiinmigración, que estrenará una película que expresa críticas al Corán.

GRAN BRETAÑA: El gobierno junto a su par francés quieren construir una nueva generación de centrales nucleares, según informa el diario británico The Guardian.

VATICANO: La conversión del Islam al catolicismo de Magdi Allam, el famoso periodista egipcio residente en Italia bautizado por el Papa durante la solemne vigilia pascual, provoca ásperas reacciones en la opinión pública musulmana.

23

VATICANO: En un gesto interpretado como un nuevo desafío al fundamentalismo islámico, el papa Benedicto XVI bautiza en la vigilia pascual, a Magdi Allam, un famoso periodista musulmán, subdirector del diario Corriere della Sera.

Por otra parte, en el tercer mensaje pascual de su pontificado, Benedicto XVI hace un fuerte llamado a la paz al mencionar a Darfur y Somalia, en África; el Tíbet, en Asia, y la Tierra Santa, el Líbano e Irak, en Medio Oriente.

ESPAÑA: El Partido Nacionalista Vasco (PNV), cuyo apoyo podría buscar el presidente Rodríguez Zapatero para formar su futuro gobierno, busca firmar un acuerdo que aumente la autonomía de la región, según afirma su líder.

24

VATICANO: La conversión del Islam al catolicismo de Magdi Allam, el famoso periodista egipcio residente en Italia bautizado por el Papa durante la solemne vigilia pascual, provoca ásperas reacciones en la opinión pública musulmana.

25

FRANCIA: A meses para el inicio de los Juegos Olímpicos en China, el presidente Sarkozy declara que no descarta la posibilidad de boicotear la ceremonia inaugural del evento por la crisis en el Tíbet y abre un debate en la comunidad internacional sobre si los Juegos deben politizarse o no.

26

FRANCIA: En un nuevo gesto de acercamiento a sus aliados anglosajones y en medio de un distanciamiento con Alemania, el presidente, Nicolas Sarkozy, inicia una visita de Estado a Gran Bretaña para reforzar las relaciones bilaterales e inaugurar "una nueva fraternidad franco-británica".

27

GRAN BRETAÑA: El mandatario francés Nicolas Sarkozy y el primer ministro, Gordon Brown, anuncian una serie de acuerdos de cooperación en materia nuclear, inmigratoria y económica, para "fortalecer y profundizar" los vínculos entre ambos países.

30

VATICANO: El islamismo ha superado al catolicismo romano como la mayor denominación religiosa individual del mundo, según reconoce la Santa Sede en su Anuario Pontificio 2008.

FRANCIA: El gobierno envía un avión ambulancia a la Guayana Francesa, como señal de que se encuentra en estado de alerta máxima para responder en el acto a una eventual liberación de la rehén franco-colombiana Ingrid Betancourt, que estaría -según su familia- al borde de la muerte.

31

UCRANIA: Centenares de opositores instalan carpas en la céntrica plaza de la Independencia, en clara señal de protesta por la visita del presidente de EE.UU., George W. Bush, y contra la integración del país en la OTAN.

ABRIL

1

FRANCIA: En una doble iniciativa, el presidente Nicolas Sarkozy y el primer ministro François Fillon multiplican los gestos en dirección a las FARC para que liberen a la rehén franco-colombiana Ingrid Betancourt.

RUMANIA: Como en los tiempos de la Guerra Fría, los gobiernos de EE.UU. y Rusia protagonizan un duro cruce verbal que provoca el apoyo que expresa el presidente George

Bush para incorporar a la OTAN a las ex repúblicas soviéticas de Ucrania y Georgia, lo que le vale una advertencia del Kremlin.

2

FRANCIA: A iniciativa del presidente Sarkozy, el país junto a España y Suiza ponen en marcha una misión humanitaria destinada a facilitar la liberación de Ingrid Betancourt, rehén de las FARC colombianas desde hace seis años. Subsisten numerosos enigmas sobre las modalidades de esa operación y sus posibilidades de éxito.

RUMANIA: La OTAN inicia en Bucarest una difícil cumbre marcada por la enérgica presión del presidente de EE.UU., George Bush, para abrir las puertas de la alianza atlántica a Ucrania y Georgia, iniciativa que divide a sus miembros e irrita a Rusia.

IRLANDA: Bajo la sombra de un escándalo de corrupción, el primer ministro, Bertie Ahern, que promovió la pacificación de Irlanda del Norte, anuncia que renunciará, casi un año después de conquistar en las urnas un histórico tercer mandato consecutivo.

3

RUMANIA: En un claro gesto de apoyo a EE.UU. y en abierto desafío a Rusia, la OTAN da su respaldo al polémico proyecto norteamericano de desplegar un escudo antimisiles en Europa del Este, que contará con bases militares en la República Checa y en Polonia.

FRANCIA: En la cumbre de la OTAN, el presidente Sarkozy confirma que su país espera "ocupar todo su lugar en las estructuras" de la organización a fines de este año. Concretamente, trata de volver al comando militar integrado.

4

RUSIA: En la Cumbre de la OTAN, el presidente, Vladimir Putin, califica de "amenaza directa" la expansión de la organización hacia sus fronteras, aunque descarta la posibilidad

de que se repita una Guerra Fría, al dirigirse en un tono inusualmente conciliatorio ante los líderes occidentales.

5

FRANCIA: Las autoridades indican que harán lo posible para evitar el uso de la fuerza en la búsqueda de una solución al secuestro del velero Ponant, abordado por piratas armados cuando navega en el Golfo de Adén, entre Yemen y Somalia. Los piratas tienen como rehenes a los 30 tripulantes, entre ellos unos 20 franceses.

6

GRAN BRETAÑA: Miles de manifestantes salen a las calles de Londres e intentan interrumpir el paso de la antorcha olímpica, en protesta por la represión china en el Tíbet y la política de derechos humanos de Pekín, sede de los Juegos Olímpicos próximos.

RUSIA: El presidente Vladimir Putin y su par norteamericano George W. Bush acuerdan un "marco estratégico" para orientar las futuras relaciones bilaterales, pero no logran resolver sus diferencias sobre el controvertido escudo antimisiles que EE.UU. planea instalar en Europa del Este.

7

FRANCIA: Los franceses, incluida una parte de la clase política, condenan la represión china en el Tíbet con una serie de protestas e incidentes en el corazón de París, que obligan a apagar la antorcha olímpica y subirla a un ómnibus para protegerla.

8

ESPAÑA: En su discurso de investidura para un segundo mandato, José Luis Rodríguez Zapatero augura problemas para la economía del país y anuncia una serie de medidas urgentes para amortiguar la desaceleración económica.

9

ESPAÑA: El presidente José Luis Rodríguez Zapatero se convierte en el primer jefe de gobierno español elegido en las urnas en no conseguir la mayoría absoluta para ser investido en primera vuelta en el Parlamento.

11

ESPAÑA: Luego de no haber logrado ser elegido en primera vuelta, el socialista José Luis Rodríguez Zapatero es reelegido presidente del gobierno por mayoría simple en el Parlamento.

12

GRAN BRETAÑA: El premier, Gordon Brown, advierte al presidente de Zimbabwe, Robert Mugabe, que la "paciencia" de la comunidad internacional "se está acabando" y se manifiesta "horrorizado" por la situación económica y política en ese país.

14

ITALIA: Por tercera vez, Silvio Berlusconi será primer ministro de Italia. El magnate logra una cómoda mayoría en las dos cámaras del Parlamento, lo cual le asegura un gobierno estable.

15

ITALIA: El futuro primer ministro, Silvio Berlusconi, manifiesta que una de las prioridades de su gobierno será la lucha contra la inmigración ilegal a través del cierre de fronteras y anuncia duras medidas para combatir a los criminales.

RUSIA: El IX Congreso del partido oficialista Rusia Unida elige como presidente de la formación al presidente, Vladímir Putin, por un período de cuatro años a partir de mayo, desde donde podrá tener en sus manos una importante palanca del poder cuando deje el Kremlin el mes próximo.

17

ESPAÑA: El grupo vasco ETA ataca con una bomba una sede del socialismo español en el País Vasco, un día después de la apertura de una nueva legislatura en el inicio del segundo mandato del presidente socialista, José Luis Rodríguez Zapatero.

18

NACIONES UNIDAS: Ante la repleta sala de la Asamblea General, el papa Benedicto XVI hace una vigorosa defensa de la organización, aboga por el respeto de los derechos humanos como base para acabar con la pobreza y la guerra, y esgrime una velada crítica al unilateralismo de EE.UU. y otras grandes potencias que menoscaban la autoridad de la ONU.

GEORGIA: El gobierno solicita la convocatoria de una reunión extraordinaria del Consejo de Seguridad de la ONU y pide a Rusia que se retracte de su decisión de cooperar estrechamente con las regiones separatistas georgianas prorusas de Abjasia y Osetia del Sur.

Por su parte, el presidente ruso, Vladímir Putin, ordena normalizar las relaciones con el país y levantar las sanciones económicas, anuncia su ministerio de Relaciones Exteriores.

20

ESPAÑA: El grupo vasco ETA vuelve a atentar contra una sede del gobernante Partido Socialista Obrero Español (PSOE) en el País Vasco al detonar una bomba cargada con tres kilos de explosivos en la localidad de Elgoibar.

21

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, intensifica los gestos para calmar las manifestaciones chinas contra intereses franceses, desencadenados por el accidentado paso de la antorcha olímpica por París.

ESPAÑA: El gobierno y diversas organizaciones trabajan para conseguir la liberación de un pesquero español secuestrado por piratas frente a la costa de Somalia. Una fragata española es enviada a la zona del incidente para auxiliar al pesquero vasco.

24

GRAN BRETAÑA: El gobierno del primer ministro Gordon Brown enfrenta la jornada de huelgas más intensa desde que el laborismo asumió el poder hace más de una década. Unos 400.000 empleados públicos se manifiestan en las calles en reclamo de mejoras salariales.

28

ITALIA: En el ballottage para elegir nuevo alcalde de Roma, la derecha logra concretar uno de sus grandes sueños y conquista el último gran bastión de la centroizquierda.

FRANCIA: El canciller francés Bernard Kouchner llega a Bogotá y mantiene un diálogo con el presidente Alvaro Uribe, para avanzar en el canje humanitario con las FARC.

30

GEORGIA: El gobierno acusa a Rusia de iniciar una "agresión militar a gran escala", tras la reacción de este último, al anunciar el aumento de sus tropas en las regiones separatistas de Abjasia y Osetia del Sur.

MAYO

2

GRAN BRETAÑA: El Partido Laborista del primer ministro Gordon Brown sufre una apabullante derrota en las elecciones municipales en Inglaterra y Gales, perdiendo 331 ediles, el peor revés en cuatro décadas, según anuncia la BBC.

4

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, promete cambios en el rumbo de la economía de su país, después que su Partido Laborista sufre la peor derrota en las elecciones locales en los últimos 40 años.

7

RUSIA: Con la promesa de impulsar el crecimiento económico y el respeto a las libertades individuales, el oficialista Dimitri Medvedev asume la presidencia, mientras que su predecesor, Vladimir Putin, es nombrado premier.

8

ESPAÑA: La controvertida norma por la que la UE pretende endurecer y asegurar la expulsión de millones de extranjeros indocumentados es defendida por el gobierno que sostiene que debe aplicarse la mano dura porque si no "la avalancha de la inmigración ilegal no hay quien la pare".

ITALIA: En medio de la grave crisis económica que atraviesa el país, Silvio Berlusconi, de 71 años, asume por tercera vez como primer ministro, tras formar uno de los gobiernos más conservadores desde la Segunda Guerra Mundial.

9

RUSIA: Con un desfile militar propio de la Guerra Fría, el presidente, Dimitri Medvedev, rinde homenaje a los soldados caídos en la Segunda Guerra Mundial y advierte que "la historia muestra que las guerras son desencadenadas por quienes tienen ambiciones irresponsables", en alusión a Occidente.

10

ALEMANIA: De cara a su primera visita por América latina, la canciller Angela Merkel afirma que el populismo aleja a los países del desarrollo económico y destaca que el presidente venezolano, Hugo Chávez, no es la voz cantante de la región.

11

SERBIA: Los europeístas del Partido Democrático del presidente Boris Tadic se imponen en las elecciones parlamentarias, consideradas decisivas para el futuro de la política exterior del país.

GRAN BRETAÑA: El 75% de los británicos califica de "mala" la gestión del primer ministro, Gordon Brown, según un sondeo publicado por el diario The Observer.

14

ESPAÑA: Apenas dos meses después de su último asesinato, ETA vuelve al centro de la escena y se cobra la vida de un guardia civil, en un hecho que según el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, buscaba provocar "una verdadera masacre".

ITALIA: Una alarmante ola de violencia contra gitanos se desata en Nápoles, donde se incendian tres campamentos de rumanos.

15

ITALIA: Cerca de 400 personas, en su mayoría inmigrantes, son arrestadas en una masiva redada de la policía destinada a demostrar que el nuevo gobierno de de Silvio Berlusconi tendrá tolerancia cero con clandestinos y criminales.

ALEMANIA: El líder budista, Dalai Lama, llega a Frankfurt, primera escala de una gira de cinco días por varias ciudades alemanas, donde reclama una "verdadera autonomía" del Tíbet a las autoridades de China.

16

ITALIA: La política de mano dura contra los inmigrantes clandestinos aplicada por el gobierno de Berlusconi provoca fuertes reacciones no sólo de parte de la Iglesia Católica, la oposición y distintas asociaciones, sino también de parte de España, que acusa a Italia de impulsar una "política xenófoba" y racista.

19

FRANCIA: A riesgo de crear fricciones con Israel, EE.UU. y la UE, el gobierno reanuda discretos "contactos" con el movimiento islamista Hamas, que controla la Franja de Gaza, según reconoce el canciller Bernard Kouchner.

ESPAÑA: Recrudescen los ataques de ETA en el País Vasco. El grupo separatista hace estallar un coche bomba en Vizcaya sin generar víctimas

20

FRANCIA: Un operativo en la ciudad de Burdeos, tiene como resultado la detención de cuatro integrantes de ETA, entre ellos Francisco Javier López Peña, alias "Thierry", considerado el jefe máximo de la organización separatista vasca.

GRAN BRETAÑA: Según el Índice Global de Paz 2008 divulgado en Londres, Colombia, Venezuela y Haití están entre los países más violentos del mundo. Por su parte, Irak, Somalia, Sudán, Afganistán e Israel aparecen como los más violentos.

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero vuelve a rechazar el referéndum vasco que propone Juan José Ibarretxe, el jefe del gobierno nacionalista del País Vasco, para que la región logre independizarse.

21

ITALIA: El primer ministro, Silvio Berlusconi, hace realidad la política de tolerancia cero contra inmigrantes clandestinos y criminales, prometida durante la campaña electoral, cuando su consejo de ministros aprueba un durísimo "paquete de seguridad".

22

UNIÓN EUROPEA: La UE da a luz su controvertido protocolo para la expulsión de millones de inmigrantes sin papeles que residen en su territorio. Pero, al mismo tiempo, toma distancia de la reciente decisión del gobierno de derecha italiano, que considera la inmigración sin papeles "delito" punible con prisión.

23

GRAN BRETAÑA: En medio de las controversias que despierta la visita del Dalai Lama a Londres, el primer ministro Gordon Brown recibe al líder tibetano, en el cierre de su gira de once días.

25

GRAN BRETAÑA: Un grupo de ministros rechaza las versiones de un supuesto complot para obligar al primer ministro Gordon Brown a dejar su cargo, ante la crisis política que vive el gobierno por las recientes derrotas electorales.

VATICANO: A una semana para la cumbre de la FAO, el papa Benedicto XVI insta a hacer un mayor esfuerzo para combatir el hambre en el mundo. "Es un problema creciente y la comunidad internacional está demostrando grandes problemas para resolverlo", dice el Pontífice.

26

UNIÓN EUROPEA: El Consejo de Asuntos Generales y Relaciones Exteriores de la UE da el mandato a la Comisión Europea para que negocie en su nombre con el presidente ruso, Dimitri Medvedev, un acuerdo de cooperación estratégica, con el que Europa espera establecer un marco de relaciones energéticas más seguras con su principal proveedor de gas y petróleo.

GEORGIA: La misión de observación de la ONU en el país (MONUG) publica un informe en el que afirma que un avión ruso derribó a fines de abril un avión sin piloto georgiano sobre la región separatista pro rusa de Abjasia, como lo reveló poco antes el gobierno.

27

FRANCIA: Como parte de una ofensiva de seducción destinada a recuperar popularidad, el presidente Nicolas Sarkozy propone a la Unión Europea limitar impuestos para mitigar la estampida de precios de combustibles que está provocando una ola de protestas en todo el continente.

GRAN BRETAÑA: Un informe de la organización británica Save the Children denuncia que trabajadores de organizaciones humanitarias y efectivos de fuerzas de paz -entre ellos de la ONU - abusan, en forma generalizada, de menores en Sudán, en Haití y Costa de Marfil.

ESPAÑA: El ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, anuncia un nuevo paso del gobierno en la lucha contra el terrorismo al hacer pública la incorporación de 500 nuevos

policías para combatir al grupo separatista vasco ETA y movimientos islamistas.

28

DINAMARCA: En una cumbre en Groenlandia, los países que limitan con el Ártico -Estados Unidos, Rusia, Canadá, Noruega y Dinamarca- tienen su primer encuentro para intentar superar una disputa por una amplia zona del Polo Norte, que no está bajo la soberanía de ningún Estado.

Los representantes de los cinco países acuerdan que no debe producirse un combate por las reivindicaciones territoriales en el Ártico y se comprometen a "adoptar medidas conformes a las leyes internacionales para garantizar la protección del frágil medio ambiente del océano Ártico".

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, insta a la OPEP a dialogar con los países consumidores para resolver la actual crisis petrolera, un problema global que, afirma, requiere soluciones también globales.

29

ESPAÑA: El presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, objeta a quienes en Europa van "en solitario" contra la inmigración irregular, en alusión al gobierno italiano, y, en cambio, defiende una "política común" para la cuestión dentro del bloque continental.

30

ESPAÑA: Una semana después de que el gobierno anunció la captura del "número uno" de ETA, la organización vasca da a conocer un comunicado en el que amenaza con más ataques terroristas y objeta por "equivocada" la estrategia policial impulsada por Madrid.

31

RUSIA: El flamante primer ministro, Vladimir Putin, vuelve a desafiar a las potencias occidentales al afirmar que Irán tiene derecho a enriquecer uranio para fines civiles y descarta que el plan nuclear del régimen islámico esté destinado a la fabricación de una bomba atómica. Además, afirma que extender las fronteras de la OTAN hacia países de Europa oriental equivale a levantar "nuevos muros de Berlín, invisibles [...] pero no menos peligrosos".

IRLANDA DEL NORTE: El reverendo protestante Ian Paisley, uno de los grandes protagonistas de la política del país, cede el mando de su partido a Peter Robinson, quien lo sucederá también como jefe de gobierno de la provincia británica.

JUNIO

1

SUIZA: Según resultados oficiales, el 63,8% de los electores rechaza la iniciativa del partido ultranacionalista Unión Democrática de Centro, que propone que las comunidades locales puedan otorgar o no la nacionalidad a los extranjeros.

ESPAÑA: La organización vasca ETA perpetra un nuevo atentado con bomba en el País Vasco, que deja un saldo de tres personas heridas.

2

ITALIA: La política de mano dura contra la inmigración clandestina del gobierno de Silvio Berlusconi recibe nuevas críticas, esta vez de parte del Vaticano y del alto comisionado de los Derechos Humanos de la ONU.

3

NACIONES UNIDAS: En medio de grandes medidas de seguridad, jefes de Estado y delegados de 187 países comienzan a trabajar en Roma para dar una respuesta a la crisis energética y alimentaria que sacude al mundo, en el marco de la cumbre de la FAO.

El presidente brasileño Lula da Silva denuncia que el hambre es un "insulto a la humanidad" y advierte sobre la mala distribución y falta de acceso a los alimentos a precios sustentables, así como apunta su dedo acusador a los subsidios de los países ricos como causantes del incremento en el costo de los alimentos.

4

ESLOVENIA: La Unión Europea lanza su sistema de alerta ante accidentes nucleares tras un problema registrado en una central en Krsko, sudoeste del país, tras lo cual la central es detenida para determinar las causas de una pérdida de refrigerante que no debería tener impacto sobre el medio ambiente.

5

UNIÓN EUROPEA: la Unión se da permiso para retener encerrados "durante un plazo de hasta 18 meses" a los trabajadores extranjeros que se detecte sin sus papeles en regla, como paso previo a su expulsión.

TURQUÍA: El Tribunal Constitucional se pronuncia en contra del uso del velo islámico en las universidades en lo que representa un duro revés para el gobernante partido islámico AKP.

6

ESPAÑA: El Consejo de Ministros aprueba la extradición a EE.UU. del sirio Monzer al-Kassar, acusado de varios delitos; entre ellos, el de tráfico ilegal de armas a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia.

7

ALEMANIA: La empresa que se encarga de tratar las montañas de residuos que llegan en trenes desde la zona de Nápoles, Italia, encuentra niveles de radiactividad en un contenedor de residuos urbanos. El incidente casi desencadena un conflicto diplomático y el gobierno anuncia que no va a aceptar más cargamentos de basura procedente de la región sureña de Campania

RUSIA: En su primera crítica directa a EE.UU., el flamante presidente, Dimitri Medvedev, acusa a ese país de "egoísmo económico" y dice que exacerbó los problemas de la economía mundial, golpeada por los niveles récord del precio del petróleo.

8

ESPAÑA: En un atentado de ETA, una bomba provoca daños en la rotativa del periódico vasco El Correo, sin previa llamada de advertencia

VATICANO: El comandante de la gendarmería del estado, que se encarga junto con la Guardia Suiza de la seguridad del Papa, informa que se reforzó el dispositivo de protección a través de la creación de un grupo de intervención rápida y un departamento antisabotajes, ante la amenaza de "posibles actividades terroristas".

9

SUECIA: La tendencia mundial a un fuerte aumento en los gastos en armamentos se mantuvo en 2007, con un aumento del 6% respecto del año anterior, según revela el Instituto de Investigación por la Paz de Estocolmo.

10

ESPAÑA: Se extiende la huelga de los camioneros en protesta por la suba del petróleo y hay escasez de productos; un manifestante muere al intentar impedir el paso de un camión

UNIÓN EUROPA: EE.UU. y la UE firman una declaración conjunta en la que amenazan con aplicar sanciones más duras contra el régimen iraní si no cumple con sus compromisos internacionales y sigue adelante con sus planes de enriquecimiento de uranio.

Por otra parte, según afirman fuentes diplomáticas, la Unión está cerca de llegar a un acuerdo para poner fin a las sanciones contra Cuba.

11

ESPAÑA: Tras días de bloqueo en las rutas en protesta por la suba del petróleo, el aumento de la tensión social y el desabastecimiento en alza, el gobierno de Rodríguez Zapatero cataloga como "ilegales" los cortes de ruta de los transportistas y ordena el despeje de la ruta por la fuerza.

GRAN BRETAÑA: El Parlamento aprueba por estrecho margen ampliar de 28 a 42 días el plazo legal de detención sin cargos a los sospechosos de terrorismo, lo que supone un apoyo para el primer ministro Gordon Brown, impulsor de la iniciativa.

12

UNIÓN EUROPEA: La Unión debe definir su futuro, ante el triunfo del no al Tratado de Lisboa en el referéndum realizado en Irlanda, lo paraliza el proceso de reformas institucionales y sumerge al bloque en una nueva crisis de imprevisibles consecuencias.

13

UNIÓN EUROPEA: Según fuentes oficiales, la Comisión Europea abrirá una investigación antidumping sobre EE.UU., sospechado de subvencionar en un modo desleal las exportaciones de biocombustibles.

14

ESPAÑA: El gobierno planea enviar de nuevo a sus países de origen a cerca de un millón de inmigrantes, medida impulsada por las perspectivas económicas de menor actividad y mayor desempleo, según fuentes gubernamentales.

UNIÓN EUROPEA: Después de que los irlandeses rechazaron en referéndum el Tratado de Lisboa, los líderes europeos se muestran favorables a poner en marcha el acuerdo en los restantes países del bloque, pese a la negativa de Irlanda.

15

ITALIA: La decisión del gobierno de derecha de Silvio Berlusconi de desplegar tropas del ejército en las principales ciudades de Italia para aumentar la seguridad crea una nueva polémica en el país.

UNION EUROPEA: Los ministros de Relaciones Exteriores de la UE inician una serie de reuniones para analizar las implicancias del revés que representó el referéndum irlandés.

16

ITALIA; Una nueva tormenta política se desata después de que el gobierno de Silvio Berlusconi incorpora al decreto de seguridad una enmienda que acelera los procesos judiciales de mayor alarma social y suspende por un año los menos graves.

GRAN BRETAÑA: El presidente norteamericano, George W. Bush, cierra su gira europea, con la promesa del primer ministro, Gordon Brown, de que reforzará las sanciones contra Irán por los avances de su controvertido programa nuclear.

UNIÓN EUROPEA: A días del rechazo de Irlanda al Tratado de Lisboa, con el que la Unión Europea busca agilizar la toma de decisiones, los cancilleres de los países del bloque acuerdan continuar con el proceso de ratificación del acuerdo.

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy anuncia hoy una nueva doctrina de defensa que prepara al país para enfrentar los conflictos del futuro, como ciberataques, operaciones terroristas masivas, pandemias o ataques bacteriológicos, y la dota de una mayor capacidad de "información e inteligencia", pero conservando una fuerza de 30.000 hombres capaz de intervenir rápidamente en un escenario bélico exterior.

La novedad conceptual del programa es la creación de una nueva función estratégica, "conocimiento y anticipación" (espionaje), que se agregará a las cuatro existentes: disuasión, prevención, intervención y protección.

17

GRAN BRETAÑA: En una decisión que implica un fuerte revés para el gobierno en su lucha contra el terrorismo, el clérigo radical Abu Qatada, considerado el "embajador espiritual" en Europa del líder de Al-Qaeda, Osama ben Laden, será liberado en bajo fianza y con muchas restricciones, según un fallo de la Comisión Especial de Apelaciones para Inmigración.

ESPAÑA: Alrededor de 20.000 inmigrantes desocupados se sumarán al plan de retorno voluntario a su país de origen puesto en marcha por el gobierno, según afirma el ministro de Trabajo e Inmigración, Celestino Corbacho.

18

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento Europeo aprueba la polémica ley de retorno que afectará a millones de ilegales, una decisión enérgicamente condenada "por violatoria de los derechos humanos", tanto por la Iglesia como por los partidos de izquierda y verdes europeos, varios países de América latina y numerosas ONG.

ITALIA: El Senado aprueba una de las enmiendas al decreto ley de seguridad, que permite suspender juicios en el país y que la oposición bautiza "salva primer ministro", en alusión a los procesos que enfrenta el primer ministro Silvio Berlusconi.

19

FRANCIA: En un intento de agilizar la liberación de la rehén franco-colombiana Ingrid Betancourt, el gobierno informa el restablecimiento de la comunicación con las FARC, interrumpida en marzo pasado por la muerte de Raúl Reyes, "número dos" del grupo armado.

UNIÓN EUROPEA: En una clara señal de aliento a las reformas emprendidas por el gobierno de Raúl Castro, el Consejo de la unión acuerda levantar las sanciones diplomáticas contra Cuba e iniciar un proceso de diálogo político "incondicional" con la isla. Por otra parte, crece la indignación en América latina por el endurecimiento de la política migratoria del bloque.

20

UNIÓN EUROPEA: Tras los duros cuestionamientos en el exterior a las duras medidas impulsadas por la Unión para poner freno a la inmigración ilegal, el bloque regional realiza una enérgica defensa de su polémica norma de repatriación y anuncia que realizará un "esfuerzo diplomático" para explicar las nuevas directivas a América latina, donde el endurecimiento de sus políticas provocó un fuerte rechazo.

Por otra parte, los jefes de Estado y gobierno de los 27 países miembros acuerdan en la cumbre en Bruselas seguir adelante con el proceso de ratificación del Tratado de Lisboa para la reforma del bloque, pese al rechazo de los irlandeses y la reticencia de República Checa.

22

ESPAÑA: Decenas de inmigrantes africanos intentan cruzar la frontera entre Marruecos y el enclave español de Melilla, pero las fuerzas de seguridad los obligan a regresar, según indican fuentes gubernamentales.

23

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, expresa su enérgico respaldo a Israel y declara que su país "no tolerará un Irán nuclear", en un discurso ante el Parlamento israelí, donde a su vez aboga por la creación de un Estado palestino y el cese de la colonización en Cisjordania.

ESPAÑA: El gobierno por primera vez admite "dificultades serias" en su economía, "de crecimiento débil e inflación alta", y lanza un plan de austeridad.

Por otra parte, otras dos avalanchas de inmigrantes africanos consiguen burlar, otra vez, el muro perimetral de Melilla.

24

ESPAÑA: En un intento de atenuar las fuertes críticas que ocasionó la medida contra los indocumentados que aprobó la UE, el gobierno garantiza a los embajadores latinoamericanos que no variará su política inmigratoria pese a la medida del bloque.

26

OEA: En otra muestra de preocupación por la aprobación de normas contra la inmigración clandestina por parte de la UE, el Consejo Permanente de la OEA acuerda el envío de una delegación a Europa para buscar "soluciones prácticas" a la disposición.

27

ESPAÑA: El presidente regional del País Vasco, el lehendakari Juan José Ibarretxe, desafía al gobierno con el llamado a una consulta popular de independencia para octubre próximo, pese a que éste último calificó de inconstitucional a la consulta.

29

ESPAÑA: El presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, afirma en una entrevista con el diario El País que su gobierno no volverá a dialogar con el grupo terrorista ETA, porque ése "es un camino que no ha dado los resultados deseados".

ITALIA: La Fundación Migrantes de la Conferencia Episcopal Italiana expresa su temor a que la toma de huellas ordenada por el gobierno a gitanos inmigrantes incite a la "xenofobia" y a la "discriminación". Pese a ello, el Ministerio del Interior confirma que no retrocederá "ni siquiera un milímetro" en su decisión.

30

UNIÓN EUROPEA: Con el pretexto de luchar contra los explotadores que favorecen la inmigración clandestina, el presidente francés Nicolas Sarkozy promete fortalecer el arsenal legal y represivo de la UE durante los seis meses en los que su país ejercerá la presidencia del bloque.

JULIO

1

UNIÓN EUROPEA: Francia asume la presidencia de la Unión con una nueva crisis, tras la decisión del presidente de Polonia, Lech Kaczynski, de no ratificar el Tratado de Lisboa sin la aprobación previa de Irlanda.

FRANCIA: El jefe del Estado Mayor Conjunto, el general Bruno Cuche, renuncia luego de que un soldado disparó municiones reales en vez de salvas durante un espectáculo militar abierto al público, en el que 17 personas resultaron heridas.

2

FRANCIA: El presidente Nicolás Sarkozy felicita al gobierno de Colombia por el rescate de la ciudadana colombo-francesa Ingrid Betancourt a manos de las FARC, sumándose a otros saludos a la exitosa operación de rescate de parte de la comunidad internacional

UNIÓN EUROPEA: La Unión Europea insta a "no caricaturizar" su ley de expulsión de inmigrantes ilegales, duramente criticada por los presidentes latinoamericanos en la cumbre del Mercosur, e insiste en que la directiva "introduce un marco legislativo europeo que permitirá a la Comisión Europea verificar el respeto de la aplicación de condiciones humanas y dignas" en el trato de los inmigrantes irregulares.

3

ITALIA: Las autoridades comienzan a tomar las huellas dactilares en campamentos del país, dejando a un lado las acusaciones de racismo de grupos defensores de derechos humanos en el nivel nacional e internacional, para evitar fenómenos como la mendicidad.

4

FRANCIA: La ex rehén de las FARC, Ingrid Betancourt llega al país donde es recibida al pie del avión por el presidente Nicolas Sarkozy, quien se compromete a proseguir sus esfuerzos para obtener la liberación de todos los rehenes de la guerrilla y anuncia que viajará a América latina para agradecer a sus líderes.

SUIZA: El operativo "Jaque", que consiguió la liberación de Ingrid Betancourt y de otros 14 rehenes de las FARC, es puesto en duda por una radio del país, Radio Suiza Romanda, que asegura que el gobierno de Colombia pagó unos 20 millones de dólares a la guerrilla colombiana, según una "fuente cercana a los acontecimientos, fiable y probada en reiteradas ocasiones en los últimos años".

5

FRANCIA: Mientras se ultimaban los preparativos de la cumbre del G-8, el presidente, Nicolas Sarkozy, afirma que las cumbres ya no se justifican sin la presencia de potencias emergentes, como China e India, y de representantes de África y América latina.

RUSIA: En una fuerte denuncia que podría derivar en una nueva guerra, el Ministerio de Defensa acusa al gobierno de Georgia de fomentar planes para recuperar por la fuerza la región separatista de Abjazia y critica el hecho de que Tiflis elija "el camino de la violencia para la solución del conflicto".

6

VATICANO: El Papa Benedicto XVI exhorta a los países miembro del Grupo de los Ocho que se reunirán en Japón a tomar medidas para luchar contra la pobreza y el hambre en momentos de altos precios de los alimentos y el crudo.

7

FRANCIA: La liberación de la ex candidata presidencial colombiana Ingrid Betancourt fue resultado de "largas y complejas negociaciones" y no de un espectacular operativo militar, afirma el diario Mediapart., citando como fuentes de la información a periodistas locales y asesores cercanos al ex partido de Betancourt, el Partido Verde Oxígeno.

UNIÓN EUROPEA: Los 27 países miembros de la Unión Europea respaldan, de modo unánime, la idea francesa de una política migratoria común para el bloque, basada en la "selección", de acuerdo con las condiciones del mercado laboral, y en la "permanencia temporal" de los trabajadores extranjeros.

9

TURQUÍA: Un nuevo atentado atribuido a la red terrorista Al-Qaeda, causa la muerte de tres policías y tres hombres armados mueren durante un ataque con armas de fuego contra el custodiado consulado norteamericano en Estambul.

FRANCIA: La ex rehén franco-colombiana Ingrid Betancourt convoca a una multitudinaria manifestación en París en favor de quienes aún permanecen secuestrados por la guerrilla de las FARC.

En otro sentido, el presidente, Nicolas Sarkozy, confirma tras una reunión con su par chino, Hu Jintao, que asistirá a la ceremonia de apertura de los Juegos Olímpicos en Pekín, pese a que había amenazado con boicotear el evento a raíz de la represión china en el Tíbet.

ESPAÑA: Con el propósito de otorgarles a los inmigrantes que se encuentran en situación legal un derecho del que carecen y que las asociaciones que los representan llevan tiempo reclamando, el PSOE del presidente Rodríguez Zapatero, impulsa un proyecto de ley para que éstos puedan votar en las elecciones municipales de 2011.

10

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento Europeo condena el polémico plan del gobierno italiano de Silvio Berlusconi que prevé registrar las huellas digitales de los gitanos, incluidos los niños, una medida considerada "discriminatoria" y "racista".

ESPAÑA: Al menos 15 africanos, entre ellos nueve niños, mueren al hundirse cuando intentan llegar a las costas de Andalucía en una precaria embarcación. Se logra rescatar a 33 personas El presidente Rodríguez Zapatero califica de "tragedia insoportable para el espíritu humano" la muerte de los inmigrantes y destaca "O ayudamos a África a luchar contra la extrema pobreza, o nuestro estado de solidaridad, nuestro estado social estará en peligro".

11

ESPAÑA: Una embarcación precaria procedente de las costas africanas, con 59 inmigrantes a bordo, cuatro de ellos muertos y otros once enfermos, llega a las costas de la isla Gomera.

FRANCIA: En el marco de una nueva entrevista para la radio local, la ex rehén colombiana Ingrid Betancourt dice que es necesario el apoyo de la ONU para liberar a los rehenes que permanecen en poder de las FARC.

8

RUSIA: Después de que EE.UU. firma un acuerdo con la República Checa para instalar un radar en ese país, el gobierno advierte que responderá con medidas militares si el gobierno norteamericano finalmente despliega su escudo antimisiles en Europa del Este, y señala que el escudo "es capaz de dinamitar la estabilidad y la seguridad no sólo a escala europea, sino también global".

RUSIA: El director en funciones de la sección de Comercio e Industria de la embajada británica en Moscú, es acusado de espionaje tras haber tenido encuentros sospechosos con opositores al gobierno en el norte del Cáucaso.

12

FRANCIA: Por primera vez en la historia de ambos países, Siria y Líbano deciden en París establecer relaciones diplomáticas y abrir embajadas en sus capitales respectivas, según el anuncio formulado por el presidente, Nicolas Sarkozy, durante una conferencia de prensa conjunta con los presidentes sirio, Bashar al-Assad; libanés, Michel Suleiman, y el emir de Qatar, Hamad bin Khalifa Al Thani.

GRAN BRETAÑA: El gobierno informa que enviará una medida al Parlamento, según la cual los inmigrantes que lleguen o vivan en el país deberán hablar inglés y entender las tradiciones y cultura locales, como también pagar el "impuesto al inmigrante" para poder obtener en el futuro la ciudadanía.

13

FRANCIA: Líderes de 43 países de Europa, África y Medio Oriente aprueban, en una cumbre en París, la creación de la Unión por el Mediterráneo (UPM), que busca alcanzar la paz entre árabes e israelíes, estrechar lazos entre naciones divididas por guerras y siglos de historia y promover el avance de la estabilidad en la región.

14

BELGICA: El primer ministro, el democristiano flamenco Yves Leterme, quien había asumido el cargo hace cuatro meses, presenta su renuncia al rey Alberto II como consecuencia del fracaso de las negociaciones entre flamencos y francófonos para lograr una nueva descentralización estatal en el país.

15

ITALIA: El gobierno de Silvio Berlusconi logra aprobar en la Cámara de Diputados -donde cuenta con mayoría absoluta-, mediante la vía rápida del voto de confianza, un decreto de ley sobre seguridad que incluye medidas que facilitan la expulsión de inmigrantes ilegales.

RUSIA: El presidente, Dimitri Medvedev, dice que el escudo antimisiles que EE.UU. quiere instalar en Europa del Este "sólo agravará la situación en la región" y advierte que, llegado el caso, su país se verá obligado a responder.

17

LITUANIA: De visita en Argentina, el presidente, Valdas Adamkus, manifiesta que el escudo antimisiles que EE.UU. pretende instalar en Europa del Este "es importante" para la seguridad continental e internacional, ya que mejoraría la estabilidad "no sólo en la región, sino a nivel global".

BELGICA: El rey Alberto II rechaza la renuncia presentada por el primer ministro, Yves Leterme, quien dimitió tras no poder lograr un acuerdo entre francohablantes y flamencos sobre la reforma del Estado.

18

FRANCIA: Dos accidentes radiactivos provocan reacciones de ecologistas e inquietud en la población. Ambos incidentes fueron de nivel 1 (en una escala de 0 a 7) y los expertos coinciden en que no revisten riesgos para el hombre o el medio ambiente

19

SUIZA: Las grandes potencias mundiales dan a Irán dos semanas para responder a su oferta de incentivos a cambio de detener las tareas de enriquecimiento de uranio de su polémico plan nuclear o, de lo contrario, amenazan con imponer más sanciones contra la República Islámica, luego de una ronda de negociaciones en Ginebra que terminan estancadas.

20

ESPAÑA: En una nueva ofensiva contra sitios turísticos, la organización vasca ETA hace estallar cuatro bombas de escasa potencia cerca de playas y en un campo de golf en Cantabria, en el norte del país.

TURQUIA: Tres alemanes capturados por rebeldes separatistas del Partido de los Trabajadores del Kurdistán, son liberados y entregados en buen estado de salud a las fuerzas de seguridad.

BELGICA: El rey Alberto II hace un llamado a la "unidad" nacional para solucionar "las serias dificultades políticas" que afronta el país desde hace un año por las diferencias entre flamencos y francófonos.

21

SERBIA: El ex líder serbobosnio Radovan Karadzic, acusado de genocidio por el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, es arrestado tras estar 12 años prófugo, según informa en un comunicado el Consejo de Seguridad del país.

FRANCIA: El Parlamento ratifica, con sólo un voto más del mínimo requerido, la reforma constitucional impulsada por el presidente Nicolas Sarkozy, en cuyo texto se amplía los poderes del Parlamento, delimita los del presidente y da nuevos derechos a los ciudadanos.

22

ESPAÑA: La policía declara desarticulado el comando Vizcaya de la ETA, una especie de "insignia" de la organización y su lucha armada.

ITALIA: En medio de grandes protestas de la oposición, el Parlamento aprueba el denominado "Lodo Alfano", la ley que otorga inmunidad a los cuatro cargos más altos del Estado durante su mandato, otorgando inmunidad al primer ministro Silvio Berlusconi, acusado de corrupción en un juicio que lleva adelante un tribunal de Milán.

UNIÓN EUROPEA: Pese a celebrar la detención del ex líder serbobosnio Radovan Karadzic, acusado de genocidio por el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, la Unión Europea se muestra prudente sobre el impacto que podría tener esa captura para desbloquear un crucial acuerdo del bloque con Serbia.

RUSIA: En Moscú, el presidente venezolano Hugo Chávez anuncia una abultada compra de armas y el cierre de convenios energéticos con el país, al tiempo que llama al gobierno a sellar una "alianza estratégica" para defender la soberanía venezolana de EE.UU.

Por su parte, en una decisión criticada duramente por el Pentágono, el Kremlin evalúa enviar bombarderos a Cuba, en represalia por el escudo de misiles estadounidense en Europa del Este.

23

FRANCIA: En una resistida iniciativa impulsada por el presidente Nicolas Sarkozy, el Parlamento aprueba una reforma económica que pone fin a las 35 horas de trabajo semanal, 10 años después de su adopción por un gobierno socialista.

24

ALEMANIA: En un acto sin precedente para una campaña presidencial norteamericana, unas 200.000 personas reciben como un auténtico estadista al candidato demócrata Barack Obama, quien llama a reforzar la alianza entre EE.UU. y Europa y a derribar los nuevos muros que dividen al mundo.

24

RUSIA: En un anuncio que aumenta la tensión con EE.UU., el gobierno advierte que modificará sus misiles de largo alcance para eludir sistemas de defensa si EE.UU. sigue adelante con la instalación de su escudo antimisiles en Europa del Este.

25

ITALIA: En una nueva medida contra la inmigración, el Consejo de Ministros del gobierno Silvio Berlusconi declara el estado de emergencia en todo el país para enfrentar un "excepcional flujo de ciudadanos extracomunitarios".

GRAN BRETAÑA: El Partido Conservador reclama la convocatoria a elecciones generales, luego de que el laborismo pierde uno de sus escaños más seguros, y que mantenía desde hace 50 años, en la Cámara de los Comunes.

ESPAÑA: El presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, y su par venezolano, Hugo Chávez, conversan sobre la posibilidad de atraer inversiones españolas en varios campos, en el marco de la reconciliación y normalización de relaciones entre ambos países, tras el incidente entre el mandatario venezolano y el Rey.

26

ESPAÑA: El ministro de Trabajo e Inmigración, Celestino Corbacho, defiende la política migratoria del gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero que está decidida "a combatir la irregularidad" y que será inflexible, comprendiendo incluso la deportación de indocumentadas embarazadas.

Por otra parte, la policía detiene a María Remedios García Albert, considerada la representante en el país de las FARC, informa el Ministerio del Interior.

VATICANO: Tras las medidas del gobierno de Berlusconi, la Santa Sede llama a Italia a garantizar el "respeto de los derechos humanos" de todos los inmigrantes.

SERBIA: El presidente, Boris Tadic, recibe amenazas de muerte tras al arresto del ex criminal de guerra serbio Radovan Karadzic, quien será extraditado para ser juzgado por el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia. Miles de personas se manifiestan en varias ciudades serbiobosnias en contra de la detención de Karadzic.

27

GRAN BRETAÑA: Tras la derrota electoral del Partido Laborista y ante la constante caída de los índices de popularidad del gobierno, varios parlamentarios y destacados miembros del laborismo estarían conspirando para derrocar al primer ministro, Gordon Brown, según revelan los principales diarios.

TURQUÍA: Por lo menos 15 personas mueren y 140 resultan heridas por la explosión de dos bombas en un barrio comercial de Estambul, que las autoridades atribuyen a grupos "terroristas".

28

TURQUIA: Mientras se realizan los funerales de las víctimas del atentado terrorista en Estambul, la Corte Constitucional se reúne para decidir la prohibición del partido de gobierno, acusado de buscar "islamizar" al país.

29

ITALIA: Según una medida del gobierno de Berlusconi, 3000 militares saldrán de a las calles para ayudar a las fuerzas del orden a contrarrestar la inseguridad, a controlar a los inmigrantes ilegales y a defender objetivos de posibles atentados terroristas.

SERBIA: Para protestar contra la extradición a La Haya del ex líder serbiobosnio Radovan Karadzic y contra el gobierno europeísta del presidente Boris Tadic, unos 15.000 manifestantes de distintos partidos nacionalistas se manifiestan en la plaza central de Belgrado y se enfrentan con la policía. Los incidentes dejan 46 heridos.

30

SERBIA: El ex líder serbiobosnio Radovan Karadzic es extraditado y entregado al Tribunal Internacional para la ex Yugoslavia en La Haya, que lo procesará por genocidio y otros crímenes de guerra.

31

HOLANDA: En su primera comparecencia ante el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, el líder político serbio-bosnio Radovan Karadzic se muestra desafiante y afirma que en 1996 EE.UU. le prometió inmunidad si se retiraba de la vida política.

AGOSTO

1

HOLANDA: En su primer expediente de defensa entregado al Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, el líder político serbio bosnio Radovan Karadzic denuncia que es víctima de una caza de brujas inspirada por la prensa y que eso impedirá que tenga un juicio justo.

ESPAÑA: El gobierno afirma que "no intervendrá" en el proceso de nacionalización del Banco de Venezuela, perteneciente al grupo español Santander Central Hispano.

2

ALEMANIA: En una apertura provisional que devela uno de los secretos mejor guardados de la Guerra Fría, se habilita al público el búnker antiatómico que ordenó construir el último jefe de Estado de la República Democrática Alemana (RDA), Erich Honecker.

SERBIA: El ex ministro Aleksa Buha afirma que fue testigo del supuesto acuerdo entre el mediador norteamericano Richard Holbrooke y Radovan Karadzic, en el que se le garantizó al ex líder la inmunidad.

ESPAÑA: Una espontánea ola de indignación popular recorre el país al saberse que Ignacio de Juana Chaos de ETA, recupera la libertad tras haber purgado 21 años de prisión de los 3000 a los que fue originalmente condenado.

4

ITALIA: La militarización de varias ciudades comienza con el despliegue de 3000 soldados en puntos estratégicos, provocando fuertes reacciones y críticas entre dirigentes políticos, residentes y turistas.

RUSIA: El fantasma de la crisis de los misiles de 1962 vuelve a sobrevolar, luego de que el primer ministro, Vladimir Putin, advierte que es hora de que Moscú restablezca su influencia en Cuba, su viejo aliado de la Guerra Fría.

5

EUROPA: Fuertes lluvias que azotan el este del continente provocan innumerables inundaciones y la evacuación de 40.000 personas, según alerta la Oficina de Naciones Unidas para Asuntos Humanitarios.

7

GEORGIA: La separatista Osetia del Sur denuncia nuevos ataques y bombardeos georgianos y un posible asalto a su capital, Tsjinvali, horas después de que el presidente, Mijail Saakashvili, anuncia un alto el fuego unilateral en la zona del conflicto, tras una jornada de intensos tiroteos.

8

UNIÓN EUROPEA: El estallido de la sorprendente guerra en el Cáucaso entre Rusia y Georgia provoca inquietud, la Unión afirma estar "muy preocupada" por la "evolución dramática" de los acontecimientos en Osetia del Sur y pide el cese inmediato de la violencia en la zona.

En otro sentido, el bloque europeo aprueba nuevas sanciones contra Irán debido al rechazo del régimen islámico a cumplir con las demandas de la comunidad internacional para que abandone su polémico programa nuclear.

GEORGIA: El ejército ruso ataca por aire y por tierra al país, en respuesta a una ofensiva militar georgiana en la provincia separatista prorrusa de Osetia del Sur.

El presidente Mikhail Saakashvili acusa a Rusia de llevar a cabo una "invasión bien planificada" y moviliza a 100.000 reservistas. Por su parte, el premier ruso Vladimir Putin habla del "comienzo de una guerra".

9

GEORGIA: Pese a los esfuerzos de la comunidad internacional por lograr el cese del fuego en Osetia del Sur, el gobierno se declara en estado de guerra ante la escalada del conflicto bélico con Rusia, que ya se extiende a otros territorios del país, incluida la región independentista de Abjazia.

ITALIA: La policía detiene en Bolonia a cuatro tunecinos y a un marroquí, acusados de pertenecer a una red terrorista que recluta extremistas islámicos en el país, para participar en ataques en Irak y Afganistán.

10

GEORGIA: Por primera vez en tres días de sangrientos combates, tropas, tanques y aviones rusos entran en pleno territorio del país y bombardean los suburbios de la capital del país, Tiflis, luego de apoderarse de la ciudad de Tskhinvali, capital de Osetia del Sur. El gobierno anuncia el retiro de tropas de Osetia del Sur y pierde el control de la capital, Tsjinvali, mientras llama a Rusia, que toma el control de la región, a entablar negociaciones. Miles de personas se desplazan por los enfrentamientos.

11

GEROGIA: A cuatro días del estallido bélico en la región del Cáucaso, Rusia intensifica su ofensiva y abre un nuevo frente de combate en el país, al ingresar con sus tropas a través de Abjazia, otra provincia separatista. En un dramático llamado a Occidente, el presidente Mikhail Saakashvili, un aliado clave de EE.UU. en la región, advierte que las fuerzas rusas "ya ocupan la mayor parte del país" y "han cortado la comunicación entre el este y oeste del territorio georgiano".

12

RUSIA: En un primer paso hacia la paz en la región del Cáucaso, el presidente Dimitri Medvedev anuncia el cese de las operaciones militares en Georgia y acepta un plan,

propuesto por la Unión Europea, para poner fin a los enfrentamientos en Osetia del Sur. El acuerdo también es ratificado por el gobierno de Georgia.

13

GEORGIA: Después de aceptar un plan de paz auspiciado por la UE para poner fin a las hostilidades en el Cáucaso, tropas rusas atacan la ciudad de Gori y siguen adentrándose en el país, según informan el gobierno y varias agencias internacionales de noticias.

14

RUSIA: En desafío a las potencias occidentales, el gobierno advierte que Georgia no conservará su integridad territorial y que apoyará abiertamente las decisiones de Osetia del Sur y Abjasia, provincias georgianas que procuran su independencia de Tiflis y que tienen fuertes lazos con Moscú.

ITALIA: Mientras se multiplican en el país preocupantes episodios de maltrato a extranjeros, el semanario católico Famiglia Cristiana ataca duramente la nueva política de seguridad del gobierno de derecha de Silvio Berlusconi y denuncia el riesgo de un retorno del fascismo.

ESPAÑA: El gobierno aprueba un paquete de medidas para reactivar la economía, la cual atraviesa un período de estancamiento, según reconoce el jefe del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero.

15

SERBIA: El canciller, Vuk Jeremic, declara en Nueva York que su país está dispuesto a reconocer la independencia de Kosovo si así lo hiciera la Corte Penal Internacional en La Haya.

RUSIA: Luego de que el gobierno polaco firma con EE.UU. un acuerdo para instalar un escudo antimisiles norteamericano en el país europeo, las fuerzas armadas advierten que Polonia se convierte en blanco de los misiles nucleares.

GEORGIA: El presidente Mijeil Saakashvili firma en presencia de la secretaria de Estado norteamericano, Condoleezza Rice, el cese del fuego y aguarda que Rusia haga lo mismo según asegura el mandatario francés Nicolas Sarkozy

16

RUSIA: El presidente, Dimitri Medvedev, firma el plan de paz propuesto por la Unión Europea para un alto el fuego con Georgia, pero sus tropas se adentran en territorio georgiano y según Moscú permanecerán "hasta que sea necesario".

UCRANIA: El gobierno se declara dispuesto a poner a disposición de los países europeos o de "otros extranjeros" sus radares antimisiles que utilizó de forma conjunta con Rusia, y amenaza con expulsar a la flota rusa de Sebastopol.

ESPAÑA: El grupo separatista vasco ETA señala en un comunicado que el proyecto de tren de alta velocidad que pasará por el País Vasco "no responde a los intereses" de su pueblo" ya que "lo quieren imponer para desarticularlo", y por lo tanto lo considera como legítimo objetivo de sus ataques.

17

VATICANO: El papa Benedicto XVI lanza la alarma por "nuevas y preocupantes manifestaciones de racismo" y llama a "superar cualquier posible tentación de intolerancia y de exclusión".

RUSIA: Frente a la creciente presión de Occidente para poner fin al conflicto en el Cáucaso, el presidente Dimitri Medvedev promete retirar las tropas de Georgia, pero

insinúa que las fuerzas podrían permanecer por tiempo indeterminado en Osetia del Sur, donde estalló el conflicto.

18

GEORGIA: A pesar de la promesa rusa de retirar sus fuerzas del país, tropas y tanques rusos continúan transitando por el territorio y realizan incursiones en Tiflis, en momentos en que la tensión por el conflicto en el Cáucaso se vuelve extrema ante los informes de que Rusia instaló misiles en Osetia del Sur con capacidad para atacar la capital.

ESPAÑA: La policía detiene a siete marroquíes que tratan de alcanzar las costas del sur del país a bordo de una colchoneta inflable, según informan medios nacionales.

19

GRAN BRETAÑA: Un grupo terrorista planeaba realizar ataques contra la reina Isabel II y otros miembros de la familia real británica, según informa la policía.

20

RUSIA: Mientras demora el retiro de sus tropas de Georgia, el gobierno se encamina a reconocer la independencia de las regiones separatistas de Osetia del Sur y de Abjasia, lo que podría agravar aún más la escalada de tensión en el Cáucaso. En Abjasia, tras una declaración aprobada por unanimidad por el Parlamento local, el presidente de la región, Sergei Bagapash, solicita formalmente a Moscú que reconozca su independencia, y Osetia del Sur hará un pedido similar en los próximos días, anuncia el presidente de esa región, Eduard Kokoiti.

POLONIA: En un abierto desafío a Rusia, el gobierno sella un acuerdo con EE.UU. que allana el camino para la construcción del polémico escudo antimisiles en Europa del Este, que Moscú percibe como una amenaza directa a su seguridad.

21

RUSIA: Dos semanas después del inicio de la ofensiva militar en Georgia, el alto mando militar anuncia que completará el repliegue de sus tropas de la república caucásica, un anuncio que es recibido con cierto escepticismo en el gobierno de Tiflis como en las potencias occidentales.

23

GEORGIA: A una semana del cese de fuego, la tensión vuelve al país, que se convierte en el escenario de duras acusaciones cruzadas con Rusia. El Parlamento decide extender por 15 días más el estado de guerra que se declaró cuando se inició el conflicto armado y denuncia que Rusia ha incumplido con las fechas establecidas para la retirada de sus tropas.

ESPAÑA: Dos embarcaciones con 107 inmigrantes clandestinos de África subsahariana llegan a las islas Canarias y son atendidos la Cruz Roja.

24

UNIÓN EUROPEA: Los principales líderes europeos intensifican su presión sobre Rusia para que retire todas sus tropas de Georgia al anunciar la convocatoria a una cumbre extraordinaria del bloque para analizar el conflicto en el Cáucaso.

25

RUSIA: El Parlamento pide al presidente Dimitri Medvedev que reconozca la independencia de Osetia del Sur y Abjasia, regiones separatistas de Georgia y escenario del reciente conflicto bélico.

27

RUSIA: Mientras recibe críticas occidentales por reconocer la independencia de las regiones separatistas georgianas de Abjasia y Osetia del Sur, el gobierno ordena vigilar en el mar Negro la creciente actividad de los 18 barcos de la OTAN que navegan en esa estratégica región.

GEORGIA: Un buque militar norteamericano con ayuda humanitaria atraca en el puerto de Batumi, ubicado en el mar Negro, luego de evitar el muelle de Poti, actualmente controlado por las fuerzas del ejército de Rusia. Por otra parte, EE.UU. y varios países de Europa rechazan la decisión rusa de reconocer la independencia a las regiones separatistas de Osetia del Sur y Abjasia.

MALTA: Un bote que transporta a Europa a 79 inmigrantes ilegales, naufraga a unos 60 kilómetros del país y, según informa la policía, hay 71 desaparecidos.

GRAN BRETAÑA: Las fuerzas de seguridad detienen a cinco sospechosos de intentar atentado contra el primer ministro, Gordon Brown, y su antecesor, Tony Blair, según anuncia la policía local.

28

UNIÓN EUROPEA: El bloque, que se reunirá en una cumbre extraordinaria para abordar la crisis entre Georgia y Rusia, considera la posibilidad de imponer sanciones a Moscú, según declara el canciller francés, Bernard Kouchner.

RUSIA: En una polémica declaración, el primer ministro, Vladimir Putin, acusa a EE.UU. de alentar el ataque de Georgia a Osetia del Sur para favorecer a uno de sus candidatos a las elecciones presidenciales, el republicano John McCain.

Por otra parte, el gobierno prueba con éxito desde su plataforma de lanzamiento de Plesetsk, el misil de larga distancia Topol, diseñado para evitar ser detectado por sistemas de defensa como el escudo misilístico que EE.UU. quiere colocar en Varsovia.

29

GEORGIA: En respuesta a la decisión de Rusia de reconocer la independencia de las regiones separatistas de Osetia del Sur y Abjasia, el gobierno anuncia la ruptura de las relaciones diplomáticas con Moscú, que deberá cerrar su embajada en Tiflis.

RUSIA: El Ministerio de Asuntos Exteriores acusa al G7, los siete países más industrializados, de justificar las acciones agresivas de Georgia y adoptar una postura influida por prejuicios frente al conflicto en el Cáucaso.

29

HOLANDA: El ex líder serbio bosnio Radovan Karadzic, acusado de múltiples crímenes durante la guerra civil de Bosnia, se niega por segunda vez a declararse culpable o inocente de los cargos de genocidio, por lo que ahora la fiscalía debe probar las acusaciones.

30

RUSIA: El presidente Dimitri Medvedev pide a la UE que envíe más observadores a Georgia para garantizar "una vigilancia imparcial" de los actos del gobierno de Tiflis.

31

RUSIA: El presidente Dimitri Medvedev vuelve a elevar la tensión al advertir que su país devolverá el golpe si es atacada por Occidente y rechaza lo que califica de "orden internacional que acepta las decisiones de un sólo país", en referencia al actual liderazgo norteamericano.

SEPTIEMBRE

1

UNIÓN EUROPEA: El bloque exige a Rusia que retire sus tropas de Georgia y respete la integridad territorial de ese país, tras una cumbre extraordinaria en la que los líderes europeos condenan la "reacción desproporcionada" de Moscú luego del ataque georgiano a los separatistas de Osetia del Sur, pero evitan imponerles sanciones.

ESPAÑA: El juez Baltasar Garzón pide que se le informe sobre el número de personas que fueron enterradas en el Valle de los Caídos, y solicita a varias instituciones información sobre la cantidad de desaparecidos durante la Guerra Civil y el franquismo, con el fin de determinar si es competente para investigar esos hechos.

2

RUSIA: Después de la cumbre extraordinaria de la Unión Europea para analizar el conflicto en el Cáucaso, el gobierno se manifiesta victorioso y elogia a los líderes del bloque, que se abstuvieron de imponerle sanciones en respuesta a su intervención militar en Georgia. La cancillería lamenta, sin embargo, la decisión de la UE de postergar la segunda ronda de negociaciones para un acuerdo de cooperación, mientras las tropas sigan desplegadas en Georgia.

3

UCRANIA: El presidente Viktor Yushchenko acusa a la primera ministra, Julia Timoshenko, de intentar un "golpe" parlamentario y anuncia la ruptura de la coalición de gobierno.

TURQUÍA: En un avance diplomático sin precedente, el presidente Abdullah Gül acepta la invitación de su par armenio, Serge Sarkissian, para asistir a un partido de fútbol entre las respectivas selecciones nacionales en Ereván, la capital de Armenia.

ESPAÑA: Agobiado por la crisis económica, el gobierno comienza a cerrar la puerta a la inmigración legal, al anunciar que planea reducir al mínimo la contratación de trabajo en los países de origen, lo que afectará a seis países latinoamericanos.

4

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea aprueba el plan del premier italiano, Silvio Berlusconi, para afrontar la emergencia por los campos de gitanos en situación ilegal, incluyendo medidas como la toma de huellas dactilares a los gitanos.

5

UCRANIA: El vicepresidente de EE.UU., Dick Cheney, llama en Kiev a los dirigentes ucranianos prooccidentales, actualmente enfrentados, a unirse frente a lo que él considera la amenaza rusa.

GEORGIA: Un barco de la marina estadounidense con ayuda humanitaria llega al puerto de Poti, cerca de donde están desplegadas fuerzas rusas, generando críticas de Moscú, que duda de la verdadera finalidad de la misión.

6

UNIÓN EUROPEA: Tras una reunión informal de los ministros de Relaciones Exteriores del bloque en Francia, el canciller de ese país, Bernard Kouchner, anuncia que la visita que realizará una misión europea a Moscú tendrá como fin "lograr el pleno retiro de tropas de las fuerzas rusas" de Georgia.

Además, en el encuentro los cancilleres acuerdan por unanimidad pedir una "investigación internacional independiente" para aclarar las causas del conflicto armado entre Georgia y Rusia.

8

ITALIA: En el 65° aniversario de la defensa de Roma de la ocupación nazi, estalla una encendida polémica sobre el significado del fascismo, tras el discurso conmemorativo del ministro de Defensa, Ignazio La Russa, en el que elogia el papel de los militares fascistas de la denominada República de Saló, creada por Benito Mussolini.

RUSIA: En un nuevo frente de confrontación geoestratégica con EE.UU., el Kremlin confirma el envío al Caribe de una escuadra naval que participará de maniobras conjuntas con la marina de Venezuela.

Por otra parte, el presidente, Dimitri Medvedev, acuerda en una reunión con su par de Francia, Nicolas Sarkozy, retirar las tropas del corazón de Georgia dentro de un mes.

9

RUSIA: El ministro de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov, afirma que sus permanecerán "mucho tiempo" en las regiones separatistas georgianas de Abjasia y Osetia del Sur, con el fin de impedir nuevas hostilidades.

11

ESPAÑA: En una decisión unánime, el Tribunal Constitucional declara ilegal el referéndum que planea celebrar el gobierno nacionalista del País Vasco sobre la independencia de la región.

16

UCRANIA: El presidente de la Rada Suprema –Parlamento-, Arseni Yatseniuk, anuncia oficialmente la ruptura de la coalición parlamentaria pro occidental que respaldaba al Gobierno de la primera ministra Yulia Timoshenko.

21

ESPAÑA: La ETA reaparece en escena con la explosión de tres coches bomba en 24 horas. El atentado más grave en la región de Cantabria se registra cerca de una institución militar y arroja un saldo de un muerto y cinco heridos.

24

FINLANDIA: Conmocionada por la masacre estudiantil de Kauhajoki, el gobierno reforzará la flexible ley de armas que rige en el país, donde, según una reciente encuesta mundial, 30 de cada 100 habitantes poseen un arma.

ITALIA: El ministro del Interior, Roberto Maroni, hombre de la xenófoba Liga Norte, deja en claro que quiere pegarle duro a la mafia napolitana tras declarar que "la camorra le ha declarado una guerra civil al Estado, y el Estado debe responder con firmeza, volviendo a tomar el control del territorio."

FRANCIA: Por lo menos 12 miembros del partido Batasuna, ilegalizado por ser el brazo político de ETA, son detenidos en diferentes localidades del País Vasco francés.

25

UNIÓN EUROPEA: El Consejo de Ministros cierra un acuerdo político que busca flexibilizar la polémica ley contra los inmigrantes, limitando la llegada de inmigrantes a lo estrictamente necesario para el mercado laboral.

ESPAÑA: Según anuncia el secretario de Estado de Seguridad, Antonio Camacho, el Ministerio del Interior pondrá en marcha una nueva Brigada de Expulsiones de Delincuentes Extranjeros (Bedex), que se encargará de repatriar a sus países de origen a aquellos delincuentes extranjeros reincidentes y violentos.

25

RUSIA: El primer ministro, Vladimir Putin, le promete al presidente venezolano, Hugo Chávez, que estudiará el uso compartido de la energía nuclear con fines pacíficos, fortaleciendo la alianza estratégica entre ambos países.

26

RUSIA: El presidente Dimitri Medvedev afirma que su país modernizará fuertemente su armamento nuclear y acuerda con su par venezolano, Hugo Chávez, ampliar la cooperación binacional en materia energética y armamentista.

GRAN BRETAÑA: Según el diario The Guardian, fuentes diplomáticas europeas afirman que el presidente de los EE.UU., George W. Bush, logró persuadir a Israel de que renunciara a su plan de bombardear instalaciones nucleares en Irán.

ALEMANIA: La policía detiene a dos jóvenes somalíes a bordo de un avión de la compañía holandesa KLM en el aeropuerto de Colonia, sospechosos de planear atentados, vinculados a la organización Unión Jihad Islámica.

27

UNIÓN EUROPEA: Las importaciones de algunos productos chinos con leche en polvo quedan prohibidas en el continente a partir de una medida que responde al escándalo de la leche adulterada en China.

28

AUSTRIA: La extrema derecha obtiene un aplastante apoyo en las elecciones legislativas anticipadas, en detrimento de los dos partidos tradicionales de centro que, pese a ser los más votados, cosechan los peores resultados de su historia.

30

UNIÓN EUROPEA: El bloque muestra su exasperación frente a EE.UU. por el rechazo del plan de rescate del sistema bancario y exhorta al gobierno norteamericano y al Congreso a "asumir sus responsabilidades" para evitar que la crisis originada en ese país golpee al resto del mundo.

ESPAÑA: Tras haber sido socorrida en altamar por un buque de salvamento marítimo español, una balsa en la que viajan 229 personas de origen subsahariano arriba a la isla de Tenerife, en el archipiélago de las Canarias, en lo que supone la mayor llegada de inmigrantes indocumentados al país a bordo de una sola embarcación.

OCTUBRE

1.

RUSIA: Vladímir Putin rompe el silencio y acusa a Georgia de practicar "terrorismo de Estado". Para Putin, el encarcelamiento en Tbilisi de cuatro oficiales rusos acusados de espionaje equivale a una "toma de rehenes". Mientras tanto, Georgia denuncia una supuesta reunión entre el líder ruso y los jefes de las regiones separatistas de Abjazia y Osetia del Sur.

AUSTRIA: El Partido Socialdemócrata, liderado por Alfred Gusenbauer, ganan las elecciones legislativas y desbancan a la derecha, con 35,7% de los votos. A falta de mayoría absoluta, los socialdemócratas tendrán que formar una nueva coalición gubernamental.

BOSNIA: Los principales candidatos nacionalistas se imponen en las elecciones presidenciales, república que permanece dividida étnicamente.

2

ITALIA: Tres argelinos son detenidos acusados de pertenecer a una célula terrorista islámica que se dedica "a financiar y prestar apoyo al terrorismo islámico" en Argelia, informa la policía italiana, que busca a otros tres argelinos.

GEORGIA: Georgia entrega a los cuatro militares rusos acusados de espionaje al ministro de Exteriores de Holanda y actual presidente de la OSCE, Karel de Gucht. El acto tiene lugar ante la fiscalía general en Tbilisi. Por su parte, el presidente ruso, Vladímir Putin,

advierte a George Bush del peligro que encierra el que otros países fomenten la "política destructiva" de Tbilisi.

FRANCIA: A un año de los disturbios en los suburbios parisinos, 7 policías resultan heridos en un incidente masivo en Les Mureaux, en las afueras de París, en el que participan una multitud de jóvenes.

3

RUSIA: El gobierno impone las sanciones anunciadas contra Georgia, a pesar de que los oficiales acusados de espionaje en Tbilisi fueron entregados a representantes de la OSCE y llegan a Moscú.

TURQUÍA: Un avión turco que efectúa la ruta Tirana-Estambul es secuestrado y desviado hacia Italia por una sola persona desarmada que amenaza con hacer estallar una bomba inexistente y exige al piloto que se dirija a Roma para "hacer llegar un mensaje" al Papa.

REP. CHECA: El Gobierno, encabezado por el primer ministro liberal, Mirek Topolánek, pierde el apoyo del Parlamento, cuya mayoría rechaza votar una moción de confianza.

ESPAÑA: Las costas de Granada registran en 24 horas la llegada de 73 menores inmigrantes a bordo de tres pateras. Ante la imposibilidad de acogerlos en los centros de la provincia, la Junta habilita un albergue juvenil en Almería.

4

IRLANDA DEL NORTE: La Comisión Independiente de Control, encargada de monitorizar la actividad de los grupos paramilitares, certifica que el Ejército Republicano Irlandés (IRA) ha desmantelado gran parte de su estructura militar y de reclutamiento.

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea va a proponer a Los Veinticinco que exijan visado a los diplomáticos de Estados Unidos en reciprocidad a la negativa de Washington de

conceder a los nuevos países de la Unión la exención de visado que otorga a los antiguos, según informan fuentes oficiales.

5

RUSIA: El presidente Vladímir Putin ordena reformar la legislación migratoria e introducir medidas que golpearán ante todo a los georgianos, a los que no se darán cuotas para obtener permisos de trabajo, además de incrementar la lucha contra la inmigración ilegal.

UNIÓN EUROPEA: La Unión Europea y Estados Unidos negocian durante horas un nuevo acuerdo sobre transferencia de datos de los pasajeros aéreos, con los europeos dispuestos a no ceder a la pretensión estadounidense de incrementar el número de los 34 datos que ahora se ofrecen.

TURQUÍA: El primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, se mantiene firme en su negativa a abrir sus puertos y aeropuertos a los barcos y aviones de Chipre hasta que no se levante el "aislamiento" del norte turco de la isla mediterránea, según manifiesta en una reunión con la canciller alemana, Angela Merkel.

GRAN BRETAÑA: Mientras el líder de la oposición alerta sobre las "vidas paralelas" que separan a los distintos grupos étnicos del país, jóvenes cristianos y musulmanes se enfrentan en las calles de Windsor por una mezquita.

6

RUSIA: La policía quiere utilizar a los niños como arma en su campaña contra Georgia, pero tiene que dar marcha atrás ante la repulsa provocada por el intento de rastrear a los emigrantes ilegales de origen georgiano a partir de los apellidos de los escolares moscovitas. De forma expeditiva, 132 georgianos acusados de ser emigrantes ilegales son deportados.

ESPAÑA: El Ministerio del Interior ha expulsado desde el pasado 18 de septiembre a 2.178 ciudadanos de Senegal y otros 70 de Guinea-Bissau desde Canarias, según informan fuentes conocedoras de un proceso que se está realizando con máxima discreción.

UNIÓN EUROPEA: La UE pacta un acuerdo con EE.UU. para compartir datos de pasajeros aéreos entre las Agencias de Seguridad de ambas partes, para facilitar la lucha contra el terrorismo.

HUNGRÍA: Ferenc Gyurcsany, obtiene el voto de confianza de la mayoría parlamentaria socialista-liberal, aunque las 80.000 personas que se concentran frente al edificio pidiendo su dimisión demuestran que no ha recuperado el apoyo en la calle.

7

ESPAÑA: Los expertos de la Policía y la Guardia Civil calculan que unas 10.000 personas pertenecen a organizaciones neonazis y de ultraderecha en el país, que, pese a su división, mantienen como postulado común: el odio a los inmigrantes.

GEORGIA: El gobierno acusa a Rusia de dar nuevos pasos "xenófobos y provocativos" contra sus ciudadanos y expresa su "firme protesta" por la actitud intimidante de la policía rusa, que pidió la documentación y detuvo a varios georgianos que visitaban su Consulado en Moscú. El ministro de Asuntos Exteriores habla de una "limpieza étnica atenuada".

LETONIA: El primer ministro, Aigars Kalvitis, declara su victoria en las elecciones parlamentarias celebradas, después de que dos sondeos a pie de urna muestran la ventaja de su coalición de centro-derecha.

RUSIA: La periodista rusa Anna Politkóvskaya, símbolo de una oposición sin compromiso a la política del presidente Vladímir Putin en Chechenia, es asesinada de cuatro tiros en el ascensor del edificio donde vivía.

8

BÉLGICA: El partido ultraderechista flamenco Vlaams Belang (VB) triunfa en las elecciones municipales, al incrementar sus apoyos en numerosas localidades, aunque se estanca en Amberes. El pacto de las demás formaciones impediría que el partido secesionista y xenófobo alcance el poder, pero los resultados hacen sonar las alarmas de la clase política belga.

9

NACIONES UNIDAS: El Consejo de Seguridad designa al surcoreano Ban Ki-moon para suceder a Kofi Annan en la Secretaría General del organismo.

DINAMARCA: El primer ministro, Anders Fogh Rasmussen, critica al ala juvenil del Partido Popular Danés (PPD, derecha populista) por burlarse del profeta Mahoma con un concurso de caricaturas que son exhibidas en Internet. La emisión de los dibujos provoca protestas de varias organizaciones islámicas.

RUSIA: El vicejefe del Gobierno Ígor Ivanov, advierte que su país defenderá a Abjazia y Osetia del Sur si éstas son atacadas por Georgia y asegura que su gobierno no pretende anexionar esas autonomías.

10

ALEMANIA: El presidente ruso, Vladimir Putin, es recibido al grito de "¡asesino!, ¡asesino!" en la ciudad de Dresde, donde participa en el Diálogo de San Petersburgo, un foro de discusión germano-ruso que se celebra anualmente.

11

ALEMANIA: La canciller, Angela Merkel, y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, presentan las líneas políticas maestras del mandato alemán en la

UE entre las que se encuentra la reactivación de la Constitución europea y el aseguramiento del suministro energético.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, muestra su convicción de que hay "voluntad política" para llegar a un acuerdo que permita restablecer plenamente la autonomía de Irlanda del Norte, tras llegar a Saint Andrews, donde se celebran las reuniones de negociación entre los principales partidos de Irlanda del Norte y los Gobiernos de Londres y Dublín.

FRANCIA: La precandidata socialista a la presidencia, Ségolène Royal, propone reformar la política agrícola común de la UE y suprimir las subvenciones de la unión a las empresas que deslocalicen sus actividades.

DINAMARCA: El ministro de Asuntos Exteriores, Per Stig Moeller, critica al Gobierno iraní por su "insatisfactoria" protección de la Embajada danesa en Teherán, contra la que un grupo de manifestantes lanzó cócteles molotov.

12

FRANCIA: La Asamblea Nacional aprueba una ley que prohíbe negar el genocidio armenio por los otomanos entre 1915 y 1917 bajo penas de hasta un año de prisión y 45.000 euros de multa.

El gobierno de Turquía considera que la iniciativa daña las relaciones bilaterales.

13

GRAN BRETAÑA: El general Richard Dannatt, jefe del Ejército, desencadena una tormenta política al afirmar que las tropas británicas deberían retirarse "pronto" de Irak y admitir que su presencia allí está "agravando los problemas de seguridad".

IRLANDA DEL NORTE: Tony Blair y Bertie Ahern, primeros ministros de Reino Unido e Irlanda, acuerdan las bases para que la autonomía de Irlanda del Norte quede plenamente restablecida el 26 de marzo de 2007.

14

ESPAÑA: El fundador de Al Qaeda en España, el sirio nacionalizado español Mustafá Setmarián -hombre que diseñaba la nueva yihad por encargo de Osama Bin Laden- permanece desde hace un año encerrado en una de las cárceles secretas de la CIA, según afirman agentes de seguridad paquistaníes.

GRAN BRETAÑA: Una profesora musulmana de un colegio de Dewsbury, al norte del país, es suspendida por negarse a quitarse el velo cuando impartía sus clases, según anuncian las autoridades locales.

15

FRANCIA: Jacques Chirac, presidente de la República, se pide disculpas al primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, por la ley aprobada en su país que convierte en delito la negación de la existencia de un genocidio contra los armenios.

16

UNIÓN EUROPEA: La presidencia finlandesa decide "romper el tabú" y propone "iniciar una primera discusión" sobre la energía nuclear en la próxima cumbre de jefes de Estado y de Gobierno de la UE.

VATICANO: Se confirma oficialmente que el papa Benedicto XVI viajará a Turquía y visitará Ankara, Izmir, Efeso y Estambul. La visita levanta una fuerte polémica en el mundo islámico y grupos musulmanes se oponen a la misma, debido a las citas sobre Mahoma y el islam hechas por el Pontífice durante su viaje a Alemania.

17

UNIÓN EUROPEA: La UE, incapaz de convencer a Irán de que renuncie al enriquecimiento de uranio, reconoce que no le queda otra elección que apoyar las consultas abiertas en el Consejo de Seguridad sobre la imposición de sanciones al régimen de los ayatolás.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, propone un debate a fondo sobre islam y modernidad y califica el velo que cubre el rostro de las musulmanas como una "marca de separación", que "hace sentir incómodos a algunos fuera de la comunidad".

18

SUIZA: El gobierno decide devolver fondos robados por los tiranos. Los fundamentos legales de esta política se basan en una ley federal de 1998 sobre el blanqueo de dinero, que obliga a banqueros e intermediarios financieros a conocer a los beneficiarios de las cuentas y señalar toda actividad sospechosa a las autoridades.

UNIÓN EUROPEA: Matti Vanhanen, primer ministro de Finlandia, que ostenta la presidencia de turno de la UE, insta a los líderes europeos a "hablar con una sola voz" cuando discutan los temas energéticos con otros países.

19

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea lanza un plan de recorte de consumo energético en la víspera de la reunión de los Veinticinco con el presidente de Rusia, principal proveedor de petróleo y gas a la unión. El objetivo del plan es reducir el consumo energético de los 25 Estados miembros en un 20% para 2020.

20

UNIÓN EUROPEA: El gobierno español vuelve a incluir la inmigración en la agenda de los líderes europeos, reunidos en la ciudad finlandesa de Lahti. Rodríguez Zapatero, pide a los

miembros de la UE revisar el derecho marítimo, en concreto las normas sobre el rescate de inmigrantes clandestinos en alta mar, e insiste en la necesidad de ordenar la llegada de trabajadores extranjeros.

22

ESPAÑA: El Gobierno está negociando con las autoridades de Mauritania y Senegal el despliegue en su territorio de aviones militares para vigilar la salida de cayucos, según informa el Diario El País.

FRANCIA: Un grupo de entre 30 y 50 jóvenes incendia un autobús vacío y al menos otros tres vehículos en Grigny (afueras de París), uno de los barrios conflictivos azotados por la ola de violencias urbanas de hace un año, informan fuentes policiales.

23

HUNGRÍA: La profunda división entre la derecha y la izquierda en Hungría, acentuada por las protestas contra el primer ministro, el socialista Ferenc Gyurcsany, enturbia la celebración del 50º aniversario del levantamiento contra la Unión Soviética. La policía se enfrenta a un millar de manifestantes opuestos a Gyurcsany que tratan de acercarse al Parlamento, en Budapest.

24

ESPAÑA: El robo de 350 armas en Francia por parte de tres supuestos miembros de ETA amenaza la viabilidad del proceso de paz en Euskadi.

GRAN BRETAÑA: Los Gobiernos del Reino Unido y de Irlanda anuncian la imposición de trabas al libre acceso de los trabajadores de Rumania y Bulgaria cuando estos países sean socios de pleno derecho de la UE, el próximo 1 de enero. Se trata de un cambio radical en la política de puertas abiertas a los trabajadores del Este, que ambos países y Suecia adoptaron en 2004.

RUSIA: El gobierno llega a un acuerdo de venta de gas con Ucrania, que parece rebajar la posibilidad de que se repita una crisis semejante a la de principios de este año, cuando Moscú interrumpió la exportación de aquel combustible.

25

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, Rodríguez Zapatero, asegura que, si se confirma que ETA es la autora del robo de cientos de pistolas en Francia, se trata de un hecho "grave y serio" que "tendrá, sin duda, consecuencias" para el proceso de paz.

Por otra parte, la inmigración se convierte por vez primera en la principal preocupación de los españoles, según el último sondeo del Centro de Investigaciones Sociológicas.

ALEMANIA: El gobierno sienta las bases para reorientar su Ejército hacia un mayor protagonismo en el futuro de la defensa europea y en los conflictos internacionales, con la aprobación de un Libro Blanco sobre la política de seguridad de Alemania y del futuro del Ejército en el que establece el futuro papel de la Alemania reunificada en la escena internacional.

UNIÓN EUROPEA: Los ministros del Interior de los seis grandes países (España, Reino Unido, Alemania, Francia, Italia y Polonia) de la UE empiezan una reunión de trabajo en materia de lucha contraterrorista y cómo integrar mejor al mundo musulmán.

26

UNIÓN EUROPEA: Los ministros del Interior de Reino Unido, España, Italia y Polonia respaldan una propuesta presentada por Francia y Alemania con las bases para una nueva política común de inmigración.

FRANCIA: Jóvenes encapuchados queman cuatro autobuses en los suburbios de París. Los chóferes de una línea se declaran en huelga, mientras la empresa de transporte público anuncia la decisión de dejar de prestar servicio.

GRAN BRETAÑA: El multimillonario sudanés Mo Ibrahim lanza en Londres una fórmula para luchar contra la corrupción y promocionar la democracia en África. Crea un premio anual que recompensa la mejor gestión entre los jefes de Estado africanos que han abandonado el poder.

BIELORRUSIA: Alexandr Milinkevich, líder de la oposición, es galardonado con el Premio Sájarov a la libertad de conciencia que concede el Parlamento Europeo.

27

IRLANDA DEL NORTE: El unionista Ian Paisley defiende las propuestas de acuerdo presentadas por Londres y Dublín, que deben antes ser aprobadas por los partidos de Irlanda del Norte para que se restablezca la autonomía.

29

BULGARIA: El socialista Parvanov logra la reelección como presidente.

SERBIA: Los serbios aprueban en referéndum, una nueva Constitución que rechaza la independencia de Kosovo al que reconoce como "una parte integral de Serbia".

30

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, asegura que el cambio climático tendrá consecuencias "desastrosas" si los Gobiernos del mundo no toman medidas de inmediato y da a conocer un informe, dirigido por el economista Nicholas Stern, que vaticina un desplome de la economía mundial

UNIÓN EUROPEA: La UE recuerda a Serbia que el estatuto de Kosovo será fijado por la ONU.

POLONIA: El primer ministro Kaczynski expresa su malestar por la construcción del gasoducto que unirá Rusia y Alemania, tras reunirse con la canciller alemana Angela Merkel.

31

GRAN BRETAÑA: El Parlamento rechaza una propuesta de la oposición para investigar la guerra de Irak. La moción es rechazada por 298 votos frente a 273, un margen escaso pero relativamente confortable para el Gobierno.

UNIÓN EUROPEA: La UE presiona a Turquía para que acelere las reformas y abra a Chipre los puertos y aeropuertos.

NOVIEMBRE

3.

POLONIA: El premio Nobel de la Paz Lech Walesa critica al gobierno venezolano por sus tendencias de izquierda, al señalar que debería aprender de la experiencia polaca sobre los daños que puede traer el comunismo

4

ESPAÑA: El llamado "hijo pacifista" de Osama ben Laden aterriza en el aeropuerto de Barajas, donde pide "asilo político" tras declarar que "no se siente seguro" en Egipto, de donde provino su vuelo, ni "en ningún otro país de la zona".

5

ESPAÑA: El Ministerio del Interior se niega ayer a admitir el pedido de asilo político del llamado "hijo pacifista" del líder de Al-Qaeda, Osama Ben Laden. La decisión de no admitir a trámite la petición coincide con lo expuesto por un informe del Alto Comisionado de las

Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), que afirma que el hijo del terrorista no corre peligro en Egipto.

6

ESPAÑA: el juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz decide que la fosa común donde se cree que está enterrado el poeta Federico García Lorca, fusilado durante la Guerra Civil Española (1936-39), se abrirá en la intimidad a pedido de la familia.

CHINA: En un encuentro histórico, el presidente de Taiwán, Ma Ying-jeou, recibe a un alto representante de China por primera vez desde el fin de la guerra civil que dividió al país en 1949, mientras miles de manifestantes antichinos paralizaban la capital de la isla.

7

UE: El presidente francés, Nicolas Sarkozy declara en Bruselas que la Unión Europea (UE) exhortará a Estados Unidos a que se tomen medidas concretas para reformar el sistema financiero internacional en los 100 días siguientes a la cumbre del G-20 del próximo 15 en Washington.

Los europeos propondrán a las potencias industrializadas y emergentes comenzar rápidamente una serie de importantes reformas.

ITALIA: Silvio Berlusconi señala que eran "unos imbéciles" quienes salieron a criticarlo por el "cumplido" que le hiciera a Barack Obama -definido "lindo, joven y bronceado"-, frase que dio la vuelta al mundo y puso nuevamente al premier italiano en el centro de un escándalo.

Miles de estudiantes vuelven a manifestarse en Roma contra el recorte de presupuesto decidido por el gobierno en el sector educativo.

GEORGIA: Por primera vez desde que terminó el conflicto armado entre Georgia y Rusia, unos 10.000 opositores al gobierno del presidente Mikhail Saakashvili se manifestaron en esta capital para exigir el fin del "régimen autoritario" y elecciones libres para mediados de 2009.

8

REINO UNIDO: Un ex alto responsable de Al Qaeda advierte a un corresponsal en Yemen del diario árabe Al-Quds Al-Arabi que el líder de la red Al-Qaeda, Osama ben Laden, está preparando un nuevo ataque contra Estados Unidos que será "mucho más grande que la operación del 11 de septiembre" de 2001 y que tiene como objetivo "cambiar el rostro del mundo política y económicamente."

FEDERACIÓN RUSA: El vocero de la marina, el capitán de navío Igor Digalo, informa que más de 20 personas mueren en un accidente ocurrido a bordo de un submarino.

9

ISLANDIA: Por cuarto fin de semana consecutivo, unas 4000 personas se manifiestan en esta ciudad para pedir la dimisión del gobierno y de los directivos del banco central, a quienes acusan de haber llevado al país al borde de la bancarrota.

ALEMANIA: Con ceremonias, marchas y conciertos en todo el país se conmemora el 70° aniversario de la Noche de los Cristales Rotos, uno de los episodios más nefastos de su historia, que dio inicio a la persecución y al exterminio de millones de judíos en Europa durante el nazismo.

ESPAÑA: A pesar de la prohibición ordenada el viernes pasado por la Audiencia Nacional, la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH) continua con sus trabajos de apertura de fosas de la Guerra Civil Española (1936-1939).

10

SERBIA: Unidades especiales de la policía y gendarmería iniciaron la búsqueda en la ciudad de Valjevo del general serbio bosnio Ratko Mladic, prófugo de la justicia, cuyo arresto es clave para el ingreso del país en la Unión Europea (UE).

12

FEDERACIÓN RUSA: El premier Vladimir Putin se muestra abiertamente a favor de prolongar de cuatro a seis años el mandato presidencial, medida propuesta la semana pasada por el jefe del Kremlin, Dimitri Medvedev, y que podría ser aprobada esta misma semana por el Parlamento.

REINO UNIDO: El gobernador del Banco de Inglaterra, Mervyn King, admite que Gran Bretaña se encuentra oficialmente en recesión desde hace más de tres meses y que es probable que la situación no mejore hasta fines de 2009.

También se informó que el número de desempleados ha aumentado hasta alcanzar 1,82 millones de personas, es decir, el mismo nivel que existía hace 11 años, cuando el Nuevo Laborismo, encabezado por Tony Blair, llegó al poder con la promesa de encontrar "empleos para todos" y poner fin a los ciclos de boom and bust (prosperidad y quiebra).

13

FRANCIA: Según la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), la recesión parece extenderse a todo el mundo industrializado; también se pronostica una ola de desempleo para 2009. La entidad redujo sus previsiones de crecimiento en 2008 para Estados Unidos, Japón y la eurozona, y anunció una recesión de 0,3% en 2009 para el conjunto de países industrializados.

ITALIA: Después de años de polémicas, idas y venidas, dictámenes, sentencias, recursos, Eluana Englaro, una mujer de 37 años que yace en estado de coma irreversible desde hace casi 17 años, obtiene luz verde de la justicia para morir.

VATICANO: El papa Benedicto XVI recibe por primera vez en audiencia privada al presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, con quien firmó un importante acuerdo sobre el estatuto de la Iglesia Católica en Brasil.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Dimitri Medvedev se manifiesta dispuesto a colaborar con el próximo mandatario norteamericano, Barack Obama, para consensuar una política de defensa común en Europa. Para ello, Moscú renunciaría al despliegue de misiles en el enclave báltico de Kaliningrado si a cambio Washington cancelara su plan de instalar un escudo antimisiles en Polonia y la República Checa.

15

UE: Se informa que asciende al 0,2% la retracción de la economía de la eurozona el último trimestre en la economía de la eurozona, que entró en recesión por primera vez desde la creación de la moneda única, en 1999.

16

ESPAÑA: El ministro de Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, confirma que las policías de Francia y de España dan un severo golpe a ETA al capturar, en territorio francés, a Mikel Garikoitz Aspiazu, considerado el jefe de la organización terrorista.

FEDERACIÓN RUSA: El juicio contra los presuntos responsables del asesinato de la periodista rusa Anna Politkovskaia comienza en un tribunal militar de Moscú en ausencia de los autores de la ejecución, dos rusos y dos chechenos. La periodista, que denunció las violaciones de los derechos humanos por parte de las tropas rusas en Chechenia, fue asesinada en octubre de 2006, en Moscú.

17

ESPAÑA: Medio locales informan que, tras la detención en Francia del jefe militar de ETA, Mikel Garikoitz Aspiazu, las fuerzas de seguridad españolas creen que fue sustituido por Aitzol Iriondo Yarza.

ESPAÑA: Por disposición del juez Baltasar Garzón, el dictador Francisco Franco (1939-1975) fue declarado "inocente oficial", en las aberraciones cometidas en el período posterior a la Guerra Civil.

18

AUSTRIA: Los inspectores del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) hallan indicios de que Siria tiene un programa nuclear secreto, durante una inspección a un área del desierto sirio bombardeada por Israel en 2007. La información surgió de un informe confidencial del director del OIEA, Mohamed el-Baradei, al equipo de ejecutivos del organismo de Naciones Unidas. Los inspectores del organismo sospechan que pueda tratarse de un reactor nuclear no declarado por Damasco

FRANCIA: El ex primer ministro Dominique de Villepin será juzgado por su papel en un supuesto complot para difamar a Nicolas Sarkozy, ahora presidente, cuando ambos eran ministros rivales en el gobierno de Jacques Chirac.

ESPAÑA: El gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero admite la posibilidad de que España entre en recesión este año, después de que la economía del país se haya contraído un 0,2 por ciento en el tercer trimestre de 2008.

19

FEDERACIÓN RUSA: El juicio contra los presuntos responsables del asesinato de la periodista rusa Anna Politkovskaia comienza en un tribunal militar de Moscú en ausencia de los autores de la ejecución, dos rusos y dos chechenos. La periodista, que denunció las violaciones de los derechos humanos por parte de las tropas rusas en Chechenia, fue asesinada en octubre de 2006, en Moscú.

20

FEDERACIÓN RUSA: Una mayoría abrumadora de la Duma, aprueba la ampliación del mandato presidencial de cuatro a seis años. De un total de 450 diputados, 392 votaron a favor de la enmienda constitucional, propuesta por el presidente Dimitri Medvedev.

22

ESPAÑA: El presidente José Luis Rodríguez Zapatero anuncia que mientras la economía se desacelera por la crisis financiera mundial, España empleará fondos públicos para acelerar la construcción de infraestructura y así combatir el desempleo.

23

GEORGIA: Es atacado en Osetia del Sur un convoy en el que viajaban el presidente de Polonia, Lech Kaczynski, y el de Georgia, Mikhail Saakashvili. El ataque no deja víctimas.

24

UE: La canciller alemana, Angela Merkel se niega a respaldar el plan de reactivación que propicia el presidente francés, Nicolas Sarkozy, para luchar contra la crisis económica y, al mismo tiempo, rehusó imitar al primer ministro británico, Gordon Brown, que decidió reducir el IVA del 17,5 al 15%.

25

DINAMARCA: Se lleva a cabo un referéndum en Groenlandia a un régimen de autonomía ampliada que abre el camino a su independencia total de Dinamarca, que ejerce su soberanía sobre esta isla del Artico desde hace casi tres siglos.

Los habitantes de la isla más grande del mundo votarían principalmente a favor de imponer nuevas reglas sobre cómo se repartirá la potencial renta de hidrocarburos de la isla entre Groenlandia y Dinamarca.

FRANCIA: La alcaldesa de Lille, Martine Aubry, es declarada nueva líder del principal partido opositor por el Comité Nacional. Según el dictamen de una comisión de verificación, en la segunda vuelta electoral del viernes último Aubry superó a su rival, la ex candidata presidencial Ségolène Royal, por 102 votos entre los casi 135.000 sufragios emitidos.

26

UE: La Comisión Europea presenta un plan de reactivación "específico, temporario e inmediato" de 200.000 millones de euros (260.000 millones de dólares) para luchar contra el desempleo y sostener la actividad económica en los 27 países del bloque, ante los efectos cada vez más graves de la recesión.

DINAMARCA: Un 75 por ciento de los habitantes de Groenlandia vota en favor de mayor autonomía frente a Dinamarca en el referéndum según los resultados oficiales que se difunden. El triunfo del sí le otorga mayor control de la isla sobre la recursos naturales y supone la aprobación del groenlandés, un idioma esquimal, como lengua oficial.

28

REINO UNIDO: El gobierno trata de determinar si algunos de los autores de los atentados en la India serían ciudadanos británicos, relacionados con Paquistán o el disputado territorio de Cachemira.

DICIEMBRE

1

ESPAÑA: El gobierno crea una comisión para investigar el supuesto paso por el país de aviones de la CIA con detenidos sospechosos de ser terroristas islámicos para su traslado a la base estadounidense de Guantánamo, luego de una información que publica el periódico El País.

RUSIA: El ejército lanza un plan para modernizar sus sistemas de misiles en respuesta al proyecto de Estados Unidos de militarizar el espacio, anuncia el general Nikolai Solovtsov, comandante de las fuerzas de misiles estratégicos.

VATICANO: La Santa Sede declara que se opone a una propuesta de Francia, en su condición de presidente de turno de la UE, de presentar ante la ONU una propuesta para exigir la despenalización universal de la homosexualidad.

3

ESPAÑA: Dos semanas después de la detención de su presunto líder, ETA decide desmentir en los hechos las versiones oficiales sobre su supuesta "debilidad" con un asesinato a un empresario.

ITALIA: La xenófoba Liga Norte, aliada del gobierno de Silvio Berlusconi, pide una moratoria para que se detenga la construcción de mezquitas y centros culturales islámicos en el país, hasta que no se haga una ley que reglamente el tema.

NORUEGA: Ciento once países firman un tratado que prohíbe el uso de bombas de racimo, pero que no cuenta con la adhesión de Estados Unidos, Rusia, China, Israel, la India, Paquistán y Brasil, países productores o que utilizan esas armas letales.

4

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, presenta un paquete de medidas para reactivar la economía, centrado en la inversión en obra pública y el estímulo al sector de la construcción y a la industria automotriz.

UNIÓN EUROPEA: El Banco Central Europeo (BCE) redujo su tasa de referencia de 3,25% a 2,50% para luchar contra la recesión, lo que significa la reducción más importante en la historia de la eurozona.

3

ESPAÑA: Dos semanas después de la detención de su presunto líder, ETA decide desmentir en los hechos las versiones oficiales sobre su supuesta "debilidad" con un asesinato a un empresario.

ITALIA: La xenófoba Liga Norte, aliada del gobierno de Silvio Berlusconi, pide una moratoria para que se detenga la construcción de mezquitas y centros culturales islámicos en el país, hasta que no se haga una ley que reglamente el tema.

NORUEGA: Ciento once países firman un tratado que prohíbe el uso de bombas de racimo, pero que no cuenta con la adhesión de Estados Unidos, Rusia, China, Israel, la India, Paquistán y Brasil, países productores o que utilizan esas armas letales.

4

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, presenta un paquete de medidas para reactivar la economía, centrado en la inversión en obra pública y el estímulo al sector de la construcción y a la industria automotriz.

UNIÓN EUROPEA: El Banco Central Europeo (BCE) redujo su tasa de referencia de 3,25% a 2,50% para luchar contra la recesión, lo que significa la reducción más importante en la historia de la eurozona.

7

GRECIA: Cientos de jóvenes manifestantes, enfurecidos por la muerte de un adolescente a manos de la policía, provocan graves destrozos en las principales ciudades del país, en la peor ola de disturbios callejeros en más de dos décadas.

8

FRANCIA: Aitzol Iriondo, que llevaba apenas 20 días como líder de ETA, es detenido en lo que constituye el tercer golpe en lo que va del año contra la cúpula de la organización.

GRECIA: Por tercer día consecutivo, miles de estudiantes vuelven a tomar las calles de varias ciudades en protesta por la muerte de un joven de 15 años a manos de la policía.

9

ESPAÑA: Después de la detención en Francia de Aitzol Iriondo, presunto número uno de ETA, el gobierno advierte que la organización separatista vasca intentará vengar su captura "cuanto antes".

10

FRANCIA: El canciller, Bernard Kouchner, fundador de la ONG Médicos sin Fronteras en 1971 y promotor del "derecho de injerencia" en casos de extrema gravedad, admite la dificultad que existe para conciliar los derechos humanos con los imperativos diplomáticos de una gran potencia.

11

BÉLGICA: En una acción policial descrita como la mayor operación antiterrorista de la historia del país, la policía federal detiene a 14 personas, presuntamente vinculadas a Al-Qaeda y sospechosas de planear un atentado que tendría como blanco la cumbre de la UE en Bruselas.

GRECIA: La ola de violencia que sacude al país empieza a extenderse a otras ciudades europeas, como Madrid, Moscú y Burdeos, donde también se registran incidentes durante actos en solidaridad con los manifestantes griegos.

12

UNIÓN EUROPEA: En un plan sin precedentes para la región, los jefes de Estado y de gobierno de los 27 países miembros aprueban en una cumbre en Bruselas un paquete de

ayuda financiera de unos 200.000 millones de euros, que equivale al 1,5% del producto bruto interno (PBI) del bloque.

Por otra parte, se logra un histórico acuerdo para un plan de lucha contra el cambio climático.

13

RUSIA: Políticos y militantes de distintos sectores sociales liderados por el ex campeón mundial de ajedrez Garry Kasparov dan el primer paso para unir a la dispersa oposición liberal y establecer un nuevo movimiento para capitalizar el creciente descontento económico.

14

RUSIA: La policía detiene a más de un centenar de manifestantes opositores que participan de una marcha no autorizada convocada para protestar contra la política del Kremlin.

17

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento europeo se opone por mayoría absoluta a la ampliación de la jornada laboral hasta un máximo de 65 horas semanales y frena la aprobación de la directiva de tiempo de trabajo pactada por los gobiernos del bloque.

19

GRECIA: Una pandilla de 20 jóvenes lanza bombas molotov contra un instituto cultural francés en Atenas y cientos de estudiantes marchan en el decimocuarto día de protestas contra el gobierno tras la muerte de un adolescente a manos de la policía.

BÉLGICA: El primer ministro Yves Leterme presenta su renuncia al gobierno, luego de que el Tribunal de Casación, la más alta jurisdicción del país, reafirma tener "indicios

20

UCRANIA: La primera ministra Yulia Timoshenko declara que su rival, el presidente Victor Yuschenko, debe renunciar tras la caída de la moneda nacional, con la crisis económica como telón de fondo.

22

GEORGIA: LA Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa decide retirar su misión del país, por la oposición de Rusia a la prolongación de su mandato.

23

RUSIA: En Moscú, los gobiernos de varios países líderes en reservas comprobadas de gas reformulan lo que era una organización consultiva en otra cuyo objeto es defender sus intereses comerciales y geopolíticos: el Foro de Países Exportadores de Gas (FPEG), que tendrá sede en Qatar.

26

GRECIA: La ola de violencia que estalló por la muerte de un joven a manos de un policía, continúa aumentando en varias ciudades del país y la tensión crece. Un tren es tiroteado, mientras que otro se demora por una falsa amenaza de bomba.

27

RUSIA: El gigante del gas, Gazprom, indica que existe una posibilidad del 50% de que el país corte su suministro de gas a Ucrania el 1º de enero, debido a las deudas impagas de Kiev.

29

BELGICA: Los partidos que integraban la coalición de gobierno y Herman van Rompuy, propuesto por el rey para formar un nuevo Ejecutivo, aceleran las negociaciones para formar un nuevo gabinete.

30

ESPAÑA: Un informe del Banco de España anuncia que la economía del país comenzará 2009 en recesión y sin señales claras de que pueda superar esa parálisis el próximo año.

31

ESPAÑA: ETA hace estallar una bomba en la sede de la cadena de televisión vasca EITB en Bilbao y el periódico El Mundo del País Vasco.

RUSIA: El titular de Gazprom, Alexéi Miller da por terminadas las negociaciones con Ucrania y anuncia el corte de los envíos de gas a ese, por la millonaria deuda que mantiene. Asimismo, el funcionario asegura que la compañía continuará bombeando el gas a los países europeos por territorio de Ucrania, pese a que Kiev amenaza con desviar el fluido a sus depósitos.